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Santa Casa realiza procedimento 
de ressecção de neoplasia

Montes Claros receberá 
a instalação de 150 
antenas 5G
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Cotação Dólar - real

R$ 5,49

Cotação eUrO - real

R$ 6,30

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 20º

O deputado estadual Carlos 
Pimenta deu entrada na manhã 
de ontem (10), no Plenário da 
Assembleia Legislativa, a um re-
querimento sugerindo a criação 
da Frente Parlamentar em defesa 
e apoio ao Projeto Jaíba. O Par-
lamentar pretende também rea-
lizar uma audiência pública para 
dar sequência à discussão sobre 
o assunto, que segundo ele, está 
trazendo muitos prejuízos aos 
agricultores rurais de Jaíba, Ma-
tias Cardoso e região, bem como, 
à população em geral. Maior perí-
metro irrigado em área contínua 
da América Latina.

A má prestação de dois serviços à popula-
ção foi abordada de forma dura pelo vereador 
Rodrigo Cadeirante durante sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Montes Claros, na 
terça-feira (9). Ele se referiu, por exemplo, ao 
serviço de transporte coletivo, que já era con-
siderado ruim, mas piorou muito depois que a 
concessionária que presta o serviço na cidade 
conseguiu liminar impedindo que o Município 
aplique multas.

A ALMG concede, em Reunião Especial do 
Plenário nesta quinta-feira (11/11/21), a partir 
das 20 horas, o título de cidadã honorária de 
Minas Gerais a Bárbara Ferreira Viegas Rubim. 
A homenagem atende a requerimento que tem 
como primeiro signatário o deputado Gil Pe-
reira (PSD).

Unimontes conhece 
procedimentos para 
atividades com armas 
químicas e explosivas
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Vereador critica serviço 
de transporte coletivo 
prestado à população

Carlos Pimenta propõe Frente 
Parlamentar em socorro ao Projeto Jaíba

DIVULGAÇÃO

ALMG concede título de 
cidadã honorária à 
advogada paranaense

O secretário nacional da Infância e Ju-
ventude, Maurício Cunha, anunciou ontem 
(10), em Montes Claros, que o Norte de 
Minas abrigará um Centro Integrado para 
as Crianças Vítimas de Violência, de pre-
ferência em Montes Claros. Ele participou 
de reunião com os gestores municipais de 
assistência social no auditório da Amams. 

Secretário nacional anuncia Centro integrado 
para Crianças Vítimas de Violência

POLÍTiCA 5

DIVULGAÇAO

POLÍTiCA 4POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 4

A Câmara dos Deputados aprovou na terça-feira, 
em dois turnos de votação, a PEC dos Precatórios (PEC 
23/21, do Poder Executivo), cujo objetivo é reorganizar 
os limites de gastos do Governo Federal, o que possibi-
litará o custeio do programa Auxílio Brasil no valor de 
R$ 400,00. A matéria será enviada ao Senado. 

Marcelo Freitas comemora 
aprovação de PEC que 
viabilizará o Auxílio Brasil 

DIVULGAÇÃO 

SAÚDE 6

De acordo com o Instituto Nacional de Câncer (INCA), o 
câncer de pele não melanoma é o mais frequente no Brasil 
e corresponde a cerca de 30% de todos os tumores malignos 
registrados no país. A doença apresenta altos percentuais de 
cura, se for detectado e tratado precocemente. Entre os tumo-
res de pele, é o mais frequente e de menor mortalidade, po-
rém, se não tratado adequadamente pode deixar mutilações 
bastante expressivas. 
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Os gadgets estão na vida íntima, 
na família, na escola, no trabalho, na 
pesquisa, no lazer, no supermercado, 
na medicina, na nutricionista, nas 
academias, na massagem tântrica, na 
meditação. São ferramentas em prol 
da produtividade e da alta performan-
ce. Os gadgets são coachings virtuais 
que carregamos no bolso. Eles nos 
avisam que está na hora de meditar 
ou de tomar água. Tudo em prol da 
indústria da saúde e do sucesso, do 
ótimo desempenho.

Mas como tudo produz o seu con-
trário...no combo, vem a depressão 
e a ansiedade; afinal, quem conse-

gue manter-se altamente produtivo, 
altamente performático na cama, na 
network, na maternidade, na univer-
sidade, no fitness, no happy hour? 
Viver sob a tirania das métricas au-
menta a culpa, a sensação de fracasso. 
Estamos mais ansiosos, depressivos e 
agitados.

O consumo de metilfenidato, co-
nhecido popularmente como ritalina, 
aumentou mais de 800% no Brasil em 
dez anos. Estudo realizado pela Fun-
cional Health Tech mostrou um au-
mento de mais de 20% no consumo 
de antidepressivos no Brasil, entre 
2014 e 2018. Os brasileiros compra-

ram, em 2018, mais de 56,6 milhões 
de caixas de medicamentos para an-
siedade e para dormir - cerca de 6.471 
caixas vendidas por hora ou, aproxi-
madamente, 1,4 bilhão de comprimi-
dos em um ano. O mais consumido é 
o Frontal. O gadget oferece a ilusão 
do controle, mas cria a perturbação. 
E onde o mercado vê problema, o 
marketing vende a solução.

Afinal, para atingir eficiência, ‘ser 
a melhor versão de si mesmo’ todos 
os dias e exibir, nas redes sociais, 
uma imagem de realização, sucesso 
e felicidade, é necessário um apoio 
psicofarmacológico.

Acredito que o gadget é somente 
um dispositivo à serviço do espírito 
da nossa época: metrificação em 
prol do alto desempenho. Ou seja, 
não é o gadget, mas a sociedade da 
alta performance que nos empurra 
para o fundo do abismo.

Na década de 1970, Belchior 
compôs uma linda canção na qual 
ele lembrava de uma infância cer-
cada de “galos, noites e quintais”. 
Na canção, Belchior diz que “veio 
o tempo negro e a força fez comi-
go. O mal que a força sempre faz”. 
Hoje, estamos envoltos por gad-
gets, açoites e frontais.

Com toda essa situação no 
mundo, empresas e colaboradores 
tiveram que encontrar meios para 
encarar a crise e uma das saídas 
foi apostar no empreendedorismo, 
de um modo que esse pensamento 
empreendedor conseguisse auxiliar 
nos negócios. Para os empresários 
de longa data, a tecnologia que 
também faz parte do empreender 
tem sido a melhor aliada, em con-
junto das estratégias que valorizam 
o fator humano. Já para os colabora-
dores, entender o ambiente de tra-
balho como algo mutável é a saída 
mais adequada, especialmente para 
aqueles que esperam melhorar seu 
desempenho.

Segundo o Portal do Empre-
endedor, do governo federal, nos 
nove primeiros meses de 2021, o 
número de microempreendedores 
individuais, também conhecidos 
como MEIs, no país cresceu 14,8%, 
em comparação ao mesmo período 
do ano anterior, chegando a 10,9 
milhões de registros. Tais números 
revelam o impacto que a pandemia 
teve no mercado, fazendo com que 
o brasileiro buscasse novos modelos 

de gerar renda e sustentar sua famí-
lia. Com certeza, esses novos empre-
endedores, independentemente da 
dimensão de seus negócios, farão 
diferente do que fez em seu último 
emprego e vão se empenhar ainda 
mais. Vão sair da zona de conforto.

Sem dúvida, daqui para frente, 
as relações trabalhistas serão trans-
formadas, alguns mercados serão 
extintos e tantos outros vão sur-
gir ou vão ganhar força. A mesma 
perspectiva ocorre para o compor-
tamento dos colaboradores e suas 
atividades. Como diretor da KRJ 
- indústria de conectores, há mais 
de 15 anos, consegui acompanhar 
a defasagem da mão de obra e do 
comportamento distorcido, que 
por vezes atrapalharam o fluxo de 
produção e, consequentemente, o 
produto final.

No futebol, é comum que os 
técnicos peçam aos jogadores que 
usem na partida o método da “bola 
redonda”, que é basicamente um 
conceito de que todos façam sua 
parte, exatamente como deve ser, 
levando em consideração suas po-
sições e áreas em que atuam. Dessa 

forma, com todos levando o jogo 
como deve ser feito, o resultado 
é excelente, pois cada um faz sua 
parte e não prejudica o colega que 
receberá a bola em seus pés.

Esse esquema é uma perfeita 
analogia aos meios de produção 
porque, se todos colaborarem com 
exatamente o que precisa ser feito 
em seus cargos, o trabalho final 
será eficaz e não apenas eficiente. 
Eficiência é o que todos os funcio-
nários necessitam ter para alcançar 
o resultado esquematizado ou até 
mesmo melhor.

O pensamento empreendedor 
contempla perfeitamente o concei-
to de “bola redonda”, como descre-
vi, pois, é imprescindível exercer as 
funções com eficiência para atingir 
um resultado eficaz. Se o empreen-
dedor estiver, por enquanto, tra-
çando um caminho solo, é neces-
sário que esse esquema seja ainda 
mais bem feito. Por isso, a tendência 
pós-pandemia é que o mercado de 
trabalho empregue pessoas empre-
endedoras, que agreguem ao seu 
ambiente de trabalho ideias inova-
doras, comportamento fora da caixa 

e uma mão de obra qualificada.
No terceiro trimestre deste ano, 

o Brasil obteve a taxa recorde de 
14,6% em desemprego, com 14,1 
milhões de perdas de postos de 
trabalho, segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Ou seja, são muitas pessoas 
à procura de recolocação no merca-
do, tentando se reerguer de alguma 
forma. Portanto, seja como colabo-
radores em empresas ou criando 
seu próprio negócio, a realidade é 
que o brasileiro precisa encontrar 
novos métodos de gerar renda e 
sobreviver à crise instaurada pela 
pandemia do novo coronavírus.

Acredito que o empreendedo-
rismo e a responsabilidade no de-
sempenho das funções do trabalho 
são as atuais tendências e vão se 
estender para a fase de pós-covid, 
que tanto ansiamos. Vale ressaltar 
que a capacitação é outra maneira 
concreta de se reestabelecer como 
profissional, especialmente em um 
mercado tão concorrido. Então, é 
importante ficar em alerta referente 
às atuais modalidades de emprego, 
educação e negócios.

Os órgãos de vigilância sanitária estão com uma rigorosa fiscalização com 
os abates de animais na zona rural nunca teve um abatedouro. O vereador, 
Valdecy Contador (PMN) disse que é um problema muito serio e que se existe 
tanta fiscalização e punição, no entanto, o município precisa ajudar a cons-
truir um abatedouro móvel. A medida vai eliminar o problema que vem tra-
zendo graves preocupações dos comerciantes de carne e merece uma palavra 
do vereador “eu nasci e vivi na zona rural e jamais vi alguém adoecer ou 
morrer por ter comido carne sendo abatida na zona rural. Nem o queijo que 
tanto gostam e consomem no seu dia a dia”, destaca o parlamentar.

Waldecy disse que se o prefeito quiser ele manda fazer um abatedouro 
móvel, pois não tem condições que um pequeno comerciante venha a cidade 
abater o animal.

PAuLO BRANT COMANDA O ESTADO

Paulo Brant assumiu o governo de Minas e fica no cargo nos próximos 
15 dias, prazo em que o governador Romeu Zema fica fora do país. Zema 
participa hoje, da COP 26 e, depois, segue para Expodubai. Será a mais longa 
missão internacional de Zema. Durante esse período, Brant disse que fará só 
o que for urgente, dentro do normal, ou seja, pretende cumprir a agenda ofi-
cial. Entre os principais pontos da agenda estão encontros com deputados e a 
posse do presidente da Federação da Agricultura e Pecuária de Minas Gerais. 

DEBATEDORES DEFENDEM LEI PARA ASSEGuRAR 
DIREITOS DA POPuLAçãO EM SITuAçãO DE RuA

Especialistas ouvidos pela Comissão de Legislação Participativa da Câmara 
dos Deputados alertaram que as políticas públicas não têm alcançado inte-
gralmente para as pessoas em situação de rua e defenderam uma lei para 
garantir direitos, além de política de moradia. Em audiência pública na segun-
da-feira (8), debatedores também chamaram atenção para a violência contra o 
grupo e contra lideranças defensoras de direitos humanos.

Para a deputada Erika Kokay (PT-DF), que propôs a realização da audiên-
cia, é preciso transformar em lei a Política Nacional para a População em Situ-
ação de Rua, instituída há mais de dez anos por meio de um decreto (Decreto 
7.053/09). Na Câmara, tramita o PL 5740/16, que institui políticas nacionais 
para as populações em situação de rua ou de errância. Entre outros pontos, 
prevê que nenhum atendimento de saúde ou assistência social poderá ser 
negado por falta de comprovante de residência.

PEC DOS PRECATóRIOS SERá ANALISADA PELO SENADO

A Câmara dos Deputados aprovou na terça-feira (9), em dois turnos de 
votação, a PEC dos Precatórios (PEC 23/2021, do Poder Executivo), que limita 
o valor de despesas anuais com precatórios, corrige seus valores exclusiva-
mente pela Taxa Selic e muda a forma de calcular o teto de gastos. A matéria 
será agora analisada pelo Senado.

De acordo com o texto aprovado, do relator Hugo Motta (Republicanos
-PB), o limite das despesas com precatórios valerá até o fim do regime de 
teto de gastos (2036). Para o próximo ano, esse limite será encontrado com 
a aplicação do IPCA acumulado ao valor pago em 2016 (R$ 19,6 bilhões). A 
estimativa é que o teto seja de R$ 44,5 bilhões em 2022.

Motta afirmou que a proposta tem dois pilares: o limite para o pagamento 
de precatórios e a revisão do teto de gastos.

“Desses dois pilares, sai o espaço fiscal para podermos garantir o paga-
mento desse novo Bolsa Família, que agora se chamará Auxílio Brasil, para 
essas 17 milhões de famílias”, disse.

Pelas regras atuais, dados do governo indicam um pagamento com pre-
catórios de R$ 89,1 bilhões em 2022, frente aos R$ 54,7 bilhões de 2021. 
Outros R$ 47 bilhões de folga orçamentária serão abertos com a mudança no 
cálculo da correção do teto de gastos. Segundo o secretário especial do Te-
souro e Orçamento, Esteves Colnago, cerca de R$ 50 bilhões devem ir para o 
programa Auxílio Brasil e R$ 24 bilhões para ajustar os benefícios vinculados 
ao salário mínimo.

Precatórios são dívidas do governo com sentença judicial definitiva, po-
dendo ser em relação a questões tributárias, salariais ou qualquer outra causa 
em que o poder público seja o derrotado. (Agência Senado)

O quE quER O MINISTRO ASTRONAuTA

O ministro Marcos Pontes diz ter pensado em deixar governo após corte 
de R$ 600 milhões em seu ministério. Estranho, porque ele não se preocupa 
sequer com o que sobrou de sua biografia de astronauta e, ainda, torna-se 
conivente para o governo Bolsonaro. Muitos entendem que Marcos Pontes 
não está chateado nem pretende sair, ele é apenas omisso. Ele só aparece sor-
rindo ao lado do presidente Bolsonaro e parece bem à vontade no governo.

CCJ APROVA PROJETO quE PREVê TESTAMENTO DIGITAL

A Comissão de Constituição e Justiça da Câmara dos Deputados aprovou 
proposta que prevê a possibilidade de testamento digital. O texto aprovado 
foi o substitutivo da deputada Alê Silva, PSL-MG, ao projeto de lei do deputa-
do Elias Vaz (PSB-GO). A proposta foi analisada em caráter conclusivo, o que 
significa que poderá seguir para o Senado, a menos que haja recurso para 
votação pelo Plenário. Em seu texto que prevê a possibilidade do testamento 
digital, a deputada Alê estabeleceu também que o testamento particular, que 
já pode ser escrito de próprio punho ou mediante processo mecânico, tam-
bém possa ser feito através de sistema digital, assinado por meio eletrônico.

Para onde iremos? (Parte 1)

Novembro Azul, Câncer de Próstata 
e Cirurgia Robótica (Parte 2)

iGOR MACEDO DE LUCENA
ECONOMiSTA E EMPRESáRiO, DOUTORANDO EM RELAÇõES 

iNTERNACiONAiS NA UNiVERSiDADE DE LiSBOA

MARCO AURÉLiO LiPAY
DOUTOR EM CiRURGiA (UROLOGiA) PELA UNiFESP (UNiVERSiDADE 
FEDERAL DE SÃO PAULO), TiTULAR EM UROLOGiA PELA SOCiEDADE 

BRASiLEiRA DE UROLOGiA

Outubro de 2021, o mundo come-
ça a se recuperar da pandemia, aviões 
voltam a voar nos céus do planeta 
com turistas e empresários, hotéis 
começam a ocupar seus quartos lo-
tando-os, salas de cinema voltam a 
receber os blockbusters, planos de in-
vestimento começam a sair do papel 
de nações como os Estados unidos 
e a união Europeia. Após a tempes-
tade, o que corre na grande maioria 
do planeta é o retorno das atividades 
econômicas com as bolsas de valores 
subindo, as IPOs (Ofertas Públicas 
Iniciais, em inglês) voltando a ocor-
rer e o desemprego começando a di-
minuir, mas infelizmente essa história 
não está acontecendo fielmente no 
Brasil.

Nos últimos meses, o Brasil pare-
ce estar envolto em uma espécie de 

tempestade perfeita, algo que ocor-
reu em 2016 e que nenhum brasi-
leiro da época gostaria de ver sendo 
repetido. Sofremos hoje com uma 
inflação superando os 10% nos últi-
mos 12 meses, o nível de desemprego 
continua acima dos 14 milhões de de-
sempregados, sofremos com a falta de 
componentes eletrônicos, o que causa 
impacto em diversos setores da nossa 
indústria, o aumento do preço do barril 
de petróleo a nível mundial e o mono-
pólio da Petrobrás no refino brasileiro 
ameaçam a ocorrência de um iminente 
desabastecimento de combustíveis no 
país; e se tudo isso não fosse suficiente, 
o Governo Federal decidiu ‘quebrar a 
regra’ do teto de gastos, indicando aos 
investidores que não há limites para os 
gastos do governo, o que resultará em 
2022 em mais inflação e taxas de juros 

cada vez maiores. Talvez a boa notícia 
é a de que a vacinação está avançando 
rapidamente, e o número de vítimas da 
pandemia causada pelo novo coronaví-
rus está, de fato, cada vez diminuindo.

Neste contexto, o cerne deste artigo 
é uma pergunta do título: para onde 
iremos? Do mais humilde trabalhador 
brasileiro até o mais graduado investi-
dor da Faria Lima a pergunta é a mes-
ma: o que irá acontecer com o Brasil a 
partir de agora? Parece que não há de 
fato um projeto de país, parece que es-
tamos perdidos ao longo do tempo e 
do espaço; e quando vemos a Índia, a 
China, a união Europeia, os Estados 
unidos, a Rússia, o Japão, a Colômbia 
e vários outros ‘atores deste cenário’ 
apresentando claramente suas metas, 
seus objetivos, e como irão avançar 
no pós-pandemia, não nos resta, por 

enquanto, qualquer visão positiva 
e confiante em relação ao que ver-
dadeiramente desejamos ser como 
nação.

De nada adianta deputados, se-
nadores e membros do governo 
falarem a respeito de Deus, de li-
berdades individuais, de democracia 
e de liberdade de expressão, se não 
estão entregando nenhum objetivo 
concreto para a melhoria da socieda-
de no médio e longo prazos. Todos 
esses valores são importantes, mas se 
ficarem apenas que nem palavras ao 
vento, tornar-se-ão banais e nocivos. 
Agentes públicos são lembrados e jul-
gados pela sua capacidade de entre-
gar resultados, na minha visão, sendo 
pragmáticos, práticos no trato com a 
vida e benevolentes com o bolso das 
pessoas. 
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Gadgets, açoites e frontais (Parte 1)

As relações trabalhistas pós-pandemia

JORGE MiKLOS
ANALiSTA JUNGUiANO E SOCióLOGO. GRADUADO EM HiSTóRiA E 

CiêNCiAS SOCiAiS. ESPECiALiSTA EM PSiCOLOGiA ANALÍTiCA. MESTRE EM 
CiêNCiAS DA RELiGiÃO E DOUTOR EM COMUNiCAÇÃO SOCiAL

ROBERTO KARAM JR.
ENGENHEiRO ELÉTRiCO E DiRETOR PRESiDENTE DA KRJ

Valdecy quer um abate 
móVel animais para 

atender a zona rural
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A SBu recomenda que homens 
com mais de 50 anos procurem 
um urologista, para uma avaliação 
individualizada. Homens da raça 
negra ou com parentes de primei-
ro grau com câncer de próstata 
devem começar aos 45 anos. O 
rastreamento será realizado após 
ampla discussão de riscos e poten-
ciais benefícios, em uma decisão 
compartilhada com o paciente.

Segundo a SBu, muitos ho-
mens têm “medo” do diagnóstico 
de câncer, mas os urologistas enfa-
tizam que a medicina tem evoluído 
para proporcionar aos pacientes 
tratamentos menos invasivos e 
cada vez mais eficazes.

Exames de imagem são incor-
porados ao cotidiano para maior 
precisão diagnóstica, como a res-
sonância magnética multiparamé-

trica, que torna mais efetiva as 
indicações de biópsias, evitando 
procedimentos desnecessários ou 
o PET CT com PSMA, que pode 
rastrear doenças metastáticas de 
pequeno volume em locais inco-
muns.

Desse modo, os tratamentos 
tornam-se individualizados a partir 
da coleta de dados sobre o tumor, 
como por exemplo: seu volume; 
sua extensão e grau de agressivi-
dade, informações que também 
podem ser obtidas por meio de 
exames de imagem. Além de consi-
derar, também, a idade e perspec-
tiva de vida do paciente, doenças 
associadas, valor do PSA e Toque 
Retal, no momento do diagnós-
tico. Estas condutas resultam em 
tratamentos menos agressivos e 
mais efetivos, principalmente em 

doenças de baixo risco de progres-
são.

Nos últimos anos a cirurgia 
robótica vem crescendo em todo 
o território nacional, diante da 
instalação de robôs em vários 
centros médicos e treinamento de 
cirurgiões e equipes paramédicas. 
A robótica é considerada um pro-
cedimento minimamente invasivo, 
proporcionando benefícios como: 
incisões menores, visão ampliada 
em três dimensões e liberdade de 
movimentos. Os resultados on-
cológicos são semelhantes aos da 
cirurgia aberta convencional, mas 
há algumas vantagens em relação 
a métodos convencionais, como: 
menor intensidade de dor, recu-
peração em menor tempo, menor 
risco de sangramento, tempo de 
hospitalização reduzido e aumento 

na qualidade de vida dos pacientes 
após a cirurgia.

Fica claro que na somatória de 
todos os avanços tecnológicos, o 
urologista e sua equipe têm papel 
fundamental, pois detém o conhe-
cimento da doença, somado à ex-
periência nas tomadas de decisão 
durante o diagnóstico e tratamento.

Em minha opinião, todos os ho-
mens devem ser esclarecidos sobre 
o câncer de próstata e suas impli-
cações. Jamais podemos deixar de 
diagnosticá-lo em homens saudá-
veis e, assim, discutir a melhor op-
ção terapêutica. Deixar o câncer se 
manifestar espontaneamente é um 
grande risco e sofrimento para o pa-
ciente e sua família, considerando a 
evolução e potencial agressividade 
desse tumor. Converse com seu 
urologista.
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Doria encosta em Ciro e se firma como 3ª via 
em MG

Projeto garante auxílio-acidente para 
todos os contribuintes da Previdência

Comissões criam incentivos à 
geração de energia a partir de 
resíduos

Montes Claros recebe ação piloto de 
programa de alfabetização do Governo Federal

Quem é o estelionatário?

Vou levantar uma questão 
por cá que é muito séria... é 
que o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui me per-
guntando sobre aquele man-
jado golpe do bilhete premia-
do... Ele quer saber quem, de 
fato, é o estelionatário... quem 
oferece o falso bilhete e se pas-
sa por analfabeto ou o cidadão 
que se julga esperto demais e 
quer levar vantagem pensando 
que pode passar o falso ‘jacu’ 
para trás? Pois é uma boa per-
gunta... pois esse golpe só caí 
quem é extremamente ambi-
cioso e que é adepto a Lei de 
Gerson... quer levar vantagem 
em tudo... Pois é... já dizia o sá-
bio Piazza lá dos Morrinhos... 
Malandro demais vira bicho e 
a razão? É...

Ué então é castigo 
de Deus?

quando Deus criou a Terra, 
Ele disse: – Para esse país eu 
deixo os terremotos, para este 
outro deixarei os vulcões, para 
aquele ali vou deixar os mare-
motos… E assim foi sucessi-
vamente com todos os países, 
menos no Brasil. Até que um 
anjo que estava ao seu lado 
perguntou: – Senhor! Você 
não vai colocar nada de ruim 
no Brasil – Claro que vou! Re-
ponde Deus – Espera só até 
você ver a gentinha com fome 
de poder e merrequinha que 
eu vou colocar lá em Brasília... 
O negócio é que erva daninha 
cresce muito rápido e sem con-
trole... E agora é só a Polícia 
Federal... Ministério Público e 
muita oração para mudar essa 
história... que é quase imudá-
vel né?

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
não adianta mais tentar me 
falar de alguma coisa séria 
que eu não vou mais escutar... 
afinal de contas chegou o mo-
mento do nosso besteirol de 
cada dia... e tenho que oxige-
nar no meu glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de 
bom humor. um dia um homi-
nho todo tímido e assalariado 
estava doidinho de amor pela 
filha do fazendeiro-mor do lu-
gar... e ela incentivou ele a pe-
dir sua mão para o seu pai... lá 
foi ele - O pai sapecou- quanto 
tu ganhas? – um salário e meio 
de merrequinha- e o fazendei-
ro-mor gritou bem alto- Olha 
aqui rapaz... minha filha esta 
acostumada com o bom e do 
melhor e com essa merrequi-
nha não dá nem para comprar 
papel higiênico para ela - Ao 
sair á menina quis saber como 
foi a conversa e ele sapecou- 
Sua cagona... cruzes ele não 
entendeu nada.

Os poderes estão 
invertidos?

Oh minha gente eu digo e 
repito... a nossa gloriosa terri-
nha do Bananal não é mesmo 
uma terra seria.. Charles De 
Gaulle tinha mesmo razão ao 
dizer que por cá nada é feito 
com seriedade e a nossa de-
mocracia é uma adolescente 
inconsequente e estamos assis-
tindo os poderes não se respei-
tando e não entro no mérito 
por não ser advogado... Mas foi 
certo o judiciário intervir no 
Legislativo a pedido do Execu-
tivo e obrigar a fazer uma reu-
nião? Eu acho que não... pois 
pra que ter poderes diferentes? 
Se o Judiciário e o Ministério 

Público tem tanto poder, precisa 
de Legislativo e nem os brazuqui-
nhas escolher os seus represen-
tantes legais? Esquisito né?

Olho Vivo não tem pernas

Espia só que coisa mais doi-
dinha... um dia desses um nobre 
edil estava proseando e disse que 
lá na Socomil virou um ponto 
turístico de bandidos e que é al-
guém precisar de merrequinha 
que eles vão lá... garfam dos 
trabalhadores em plena luz do 
dia e se pirulitam sem que a po-
lícia os catem os safados amigos 
do alheio... o nobre edil disse 
que por lá tem até o tal do Olho 
Vivo... mas ele disse que adianta 
pouco... É que o Olho Vivo não 
tem pernas para correr atrás dos 
bandidos e só dá uma espiada e 
nem é dedo duro... Então o ne-
gócio é ter o Olho Vivo e o Po-
lícia Militar próximo... o olho vê 
o policial cata o bandido... assim 
funciona... de outro modo nada 
segura os bandidos... nojo.

STF julga garfador de 
galinha

Só mesmo em nossa gloriosa 
terrinha do Bananal é que te-
mos o dissabor de ver os nossos 
ministros da nossa corte maior 
perdendo um tempão... gastando 
milhares de merrequinhas e pa-
rando o país para julgar um ho-
minho que atende pelo nominho 
de Afanasio Guimarães por ter 
garfado um galo e uma galinha... 
Oh minha gente... é por isso que 
a comunidade internacional e os 
nossos irmãozinhos brazuqui-
nhas não levam a nossa Justiça a 
sério... não dá... o valor das peno-
sas canela amarela não ultrapassa 
as 40 merrequinhas... oh falta de 
lógica.. isso me entristece... Isso 
jamais deveria chegar tão longe... 
deveria ser resolvido na delegacia 
e pronto.. né ?

Boi não estressa e a vaca é 
que fica louca?

Eu sempre te disse que Clodo-
aldo é cultura também... e agora 
vou lhe revelar uma coisinha mais 
que xonadinha... os meninos doi-
daços do coquinho que são ape-
lidados de cientistas descobriam 
que o sal... esse mesmo que todo 
mundo tem na cozinha é um san-
to remédio contra o estresse... e 
ainda dizem que é natural... ai 
logo o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Co-
toquinho matou a charada... en-
tão é por isso que o boi vive num 
anais... zen... sem estressar... nem 
mesmo com os chifres que tem... 
vive só comendo... ruminando e 
engordando... ele só faz bobiça 
com a vaca uma vez por ano... e 
aí a bichinha (vaca) fica louca né?

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... nesse momento 
estou picando a mula... deitando 
o cabelo... caindo no capinado e 
capando o gato... e por favor não 
vá fazer nenhum tipo de estripu-
lia que não estarei por perto para 
te acudires de jeito maneira ne-
nhuma...e não vá fazer nenhuma 
bobagem e sossegue o seu facho 
e por favor lembre-“ Pois onde há 
inveja e sentimento, aí há confu-
são e toda obra má.” Bíblia Sagra-
da... para pensar

O Fuso do dia é – As pesso-
as ingratas... pois a madrasta de 
todas as maldades é sem dúvida 
a ingratidão que elimina toda 
e qualquer virtude que um ser 
humano tenha...Xô coisa ruim... 
Fora...

O Xonado do dia é – As pes-
soas que sempre lembram pra 
todo o contexto do que já fizera 
na vida e não apenas uma coisa lo-
calizada para julgar... Esse merece 
aplausos e é reconhecidamente 
grato e certamente abençoado... 
Sucessos a todos os guerreiros 
que pensam assim... FuI

Última

Na segunda-feira (8), foi iniciado, 
na sede da Amams (Associação dos 
Municípios da área Mineira da Su-
dene), um encontro de alinhamento 
técnico do programa Criança Feliz, 
com a presença de representantes de 
cerca de 75 municípios do Norte de 
Minas. 

O programa tem o objetivo de 
promover o desenvolvimento integral 
das crianças na primeira infância, con-
siderando sua família e seu contexto 

de vida. Sua principal ação é a realiza-
ção de visitas domiciliares, que apro-
ximam os serviços da família atendi-
da, favorecendo o reconhecimento 
preciso das características de cada 
contexto, resultando em propostas 
de intervenção. Em Montes Claros, o 
programa já funciona há quatro anos, 
e é executado pelos servidores da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social 
da Prefeitura. Atualmente, cerca de 
mil famílias em situação de vulne-

rabilidade social recebem as visitas 
domiciliares na cidade. O Criança 
Feliz é tão bem-sucedido em Montes 
Claros que o município foi escolhido, 
dentro todos os de Minas Gerais, para 
receber a ação piloto de outro progra-
ma, o “Conta Pra Mim”, uma iniciativa 
conjunta do Ministério da Educação e 
do Ministério da Cidadania que tem 
o objetivo de incentivar a “Literacia 
Familiar”, que são práticas adotadas 
para estimular a interação dos pais 

com os filhos, através da leitura em 
voz alta. Em fevereiro de 2022, Mon-
tes Claros receberá 945 kits do pro-
grama (cada um contendo 20 livros). 
Esses kits serão repassados para as 
famílias atendidas pelo Criança Feliz, 
que serão orientadas a como atingir a 
meta do programa “Conta Pra Mim”, 
que é desenvolver, por meio de estra-
tégias simples e divertidas, quatro ha-
bilidades fundamentais nas crianças: 
ouvir, falar, ler e escrever.

Em levantamento do Paraná Pes-
quisas em Minas Gerais, divulgado 
na terça (9), o governador de São 
Paulo, João Doria (PSDB), empata 
tecnicamente com o ex-senador 
Ciro Gomes (PDT), e se revela 
como o candidato mais promissor 

no campo da chamada “terceira via” 
para presidente. O tucano paulista, 
que concorre nas prévias do par-
tido no próximo dia 21, chegou a 
6,8%, enquanto Ciro aparece com 
7,1%. quando o nome tucano na 
disputa Eduardo Leite, Ciro sobe 

para 8,4% e o governador gaúcho 
empaca em 1,9%.

Atrás de Ciro estão Rodrigo Pa-
checo, só com 2,3% em seu Esta-
do, e o ex-ministro Mandetta, com 
2,1%. Já Eduardo Leite está 6º, com 
1,9%. Em um cenário com Lula e 

Bolsonaro, Doria (8,1%) empata 
com Ciro (8,2%). Se o candidato do 
PSDB for Leite, vira passeio: 2,7% a 
9,8. O Paraná Pesquisas ouviu 1.540 
eleitores entre os dias 3 e 5 deste 
mês em 95 municípios de Minas Ge-
rais. A margem de erro é de 2,5%.

VALDEMAR SOARES 

O secretário Meio Ambiente, So-
ter Magno, disse que vê com bons 
olhos o projeto de lei aprovado por 
todas as Comissões da Câmara dos 
Deputados (PL 5721/13) que após 
mais de cinco anos, vai a plenário 
para ser votado e ele lembra que 
falou muito desse projeto que é de 
grande importância. Da melhoria 
da qualidade de vida da população, 
institui o Certificado de Energia do 
Resíduo, a ser concedido a essas 
empresas, que será pago em di-
nheiro pelo governo federal. Soter 
lembrou que pela proposta, plan-
tas instaladas nas regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste terão be-
nefício maior. Destacou que a certi-
ficação também será concedida em 
função da quantidade de rejeitos 
finais por massa de resíduo tratado 
e de energia gerada. Os resíduos – 

urbano, industrial, hospitalar ou 
lodo de esgoto – a serem tratados 
serão aqueles que não puderem 
ser reciclados ou reaproveitados. 
Os rejeitos finais, após a geração 
de energia, deverão ser enviados 
a um aterro sanitário, segundo a 
proposta. Nas regiões Norte, Nor-
deste e Centro-Oeste, o texto esta-
belece as seguintes condições: para 
tratamentos que gerem percentual 
superior a 10% de rejeitos finais 
dos materiais tratados, serão con-
cedidos dois certificados para cada 
cinco megawatts/hora gerados; para 
tratamentos que gerem de 2% até 
10% de rejeitos finais dos materiais 
tratados, serão concedidos dois 
certificados para cada quatro me-
gawatts/hora produzidos; para tra-
tamentos que gerem até 2% de re-
jeitos finais dos materiais tratados, 
serão concedidos dois certificados 
para cada megawatt/hora produzi-

do. Para as regiões Sul e Sudeste, as 
regras são as seguintes: tratamentos 
que gerem mais de 10% de rejeitos 
finais dos produtos tratados recebe-
rão um certificado para cada cinco 
megawatts/hora produzidos; trata-
mentos que gerem de 2% a 10% de 
rejeitos finais dos resíduos tratados 
ganharão um certificado para cada 
quatro megawatts/hora produzidos; 
tratamentos que gerem até 2% de 
rejeitos finais dos resíduos tratados 
farão jus a um certificado para cada 
megawatt/hora produzido. 

Ainda de acordo com o secre-
tário, cada certificado terá valor 
equivalente ao preço do megawatt/
hora comercializado nos leilões de 
compra e venda de energia elétrica 
realizados pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) na época 
de sua emissão. Ao concluir o secre-
tário do Meio Ambiente disse que 
os empresários receberão subsídio 

mensal direto do governo federal 
no valor resultante em reais da 
multiplicação da quantidade men-
sal de certificados pelo valor do 
megawatt. O documento terá vali-
dade de 120 meses. Izar lembra que 
a Lei de Resíduos Sólidos define a 
data limite para a destinação cor-
reta dos resíduos. “Porém, há uma 
grande ausência de projetos indus-
triais que resolvam definitivamente 
esta questão”, observa. Com isso, 
segundo afirma, das quase 61 mi-
lhões de toneladas de resíduos ur-
banos gerados no Brasil por ano, 
23 milhões são lançados em lixões. 
“Isso resulta em sérios danos ao 
meio ambiente e à saúde da popu-
lação”, ressalta. 

Soter finalizou dizendo “que 
tudo que for para nossa gente, ten-
tará ajustar esse projeto do ponto 
de vista municipal, e que o Meio 
Ambiente agradece”, pondera.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) lembra que está aprovado 
em primeira na Câmara dos Depu-
tados, o Projeto de Lei 6870/13 que 
estende a todos os contribuintes da 
Previdência Social o direito a rece-
ber o auxílio-acidente. Segundo 
parlamentar, atualmente, de acor-
do com a Lei, os chamados contri-
buintes individuais e os segurados 
autônomos não têm direito ao 
benefício. Ainda de acordo com o 
parlamentar, essa “discriminação” 
decorre da legislação anterior, que 
limitava o pagamento do auxílio-a-
cidente aos casos de acidente de 
trabalho. O parlamentar disse que 
o trabalho “era difícil, então, con-
firmar, no caso do contribuinte in-
dividual, facultativo e empregado 
doméstico, quando o acidente era 
de trabalho ou não”, afirma. No en-

tanto, conforme acrescenta, desde a 
edição da Lei 9.032/95, não existe 
mais a diferenciação entre acidente 
de qualquer natureza ou acidente 
de trabalho. “Portanto, deixou de 
ter sentido restringir o direito dos 
demais segurados ao auxílio-aci-
dente”, sustenta, o vereador. 

Ao concluir o seu posicionamen-
to e apoio irrestrito ao projeto  o 
parlamentar disse que o auxílio é 
concedido ao segurado, como in-
denização, quando, devido a lesões 
decorrentes de acidente de qual-
quer natureza, resultarem sequelas 
que reduzam sua capacidade para 
o trabalho que habitualmente exer-
cia. E por isso entende se mais do 
que justo essa mudança que trará 
grandes benefícios á população, 
além de ser de grande alcance so-
cial. ( VS)
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Carlos Pimenta propõe Frente 
Parlamentar em socorro ao Projeto Jaíba

Marcelo Freitas comemora aprovação de PEC 
que viabilizará o Auxílio Brasil 

ALMG concede título de cidadã honorária à 
advogada paranaense
Homenagem a Bárbara Rubim por sua atuação em prol do desenvolvimento 
das energias renováveis no Estado será nesta quinta (11), em Reunião 
Especial do Plenário

A Câmara dos Deputados apro-
vou na terça-feira, em dois turnos 
de votação, a PEC dos Precatórios 
(PEC 23/21, do Poder Executivo), 
cujo objetivo é reorganizar os limi-
tes de gastos do Governo Federal, 
o que possibilitará o custeio do 
programa Auxílio Brasil no valor 

de R$ 400,00. A matéria será envia-
da ao Senado.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), que 
defendeu a PEC desde o início 
de sua tramitação, comemorou a 
aprovação da medida. “Essa é uma 
grande vitória para o povo mais 

carente de nosso país. Precisamos 
garantir o Auxílio Brasil no valor 
de R$ 400,00 para as mais de 20 
milhões de famílias, que se encon-
tram em estado de miserabilidade, 
sem condições de manter o básico 
em seus lares, inclusive a alimenta-
ção”, afirmou Marcelo Freitas.  

O deputado estadual Carlos Pi-
menta deu entrada na manhã de 
ontem (10), no Plenário da Assem-
bleia Legislativa, a um requerimento 
sugerindo a criação da Frente Parla-
mentar em defesa e apoio ao Projeto 
Jaíba. O Parlamentar pretende tam-
bém realizar uma audiência pública 
para dar sequência à discussão sobre 
o assunto, que segundo ele, está tra-
zendo muitos prejuízos aos agricul-
tores rurais de Jaíba, Matias Cardoso 
e região, bem como, à população 
em geral. Maior perímetro irrigado 
em área contínua da América Latina, 
o Projeto Jaíba está localizado nos 
municípios de Jaíba e Matias Cardo-
so. As obras de construção da infra-

estrutura do Projeto começaram na 
década de 1970, com os apoios dos 
governos federal e estadual.

Carlos Pimenta comenta que 
apesar de ser uma obra gigantesca 
erguida no semiárido mineiro e ins-
talada à margem direita do Rio São 
Francisco, o Projeto Jaíba, depois de 
tantas décadas, hoje, pede apoio e 
socorro para resolver problemas que 
comprometem à produção agríco-
la. O aeroporto está interditado. 
Existem problemas estruturais 
dos canais de irrigação. As estra-
das se encontram em situações 
precárias. Existem também des-
casos e desrespeitos com os cida-
dãos produtores rurais, ou seja, 

estradas sem manutenção, difi-
cultando toda logística com quem 
transporta o nosso alimento, ge-
rando com isso, o desperdício de 
produção.

As dificuldades não são ape-
nas pela falta de chuva, mas, pelo 
descaso ao patrimônio público. O 
Projeto Jaíba precisa ser reconhe-
cido de verdade. Os produtores 
rurais estão inadimplentes em 
água, energia, insumos agrícolas e 
bancos, e esperam que o governo 
estadual realize a regularização 
fundiária das pequenas proprie-
dades rurais o mais rapidamente 
possível. (MARGARIDA MAGA-
LHÃES – Colaboradora)

BENEFÍCIO DE R$ 400 ATENDERÁ FAMÍLIAS CARENTES

O parlamentar destacou tam-
bém que a PEC 23 abre o neces-
sário espaço orçamentário para se 
ter a imprescindível desoneração 
da folha de pagamentos. “A apro-
vação desta proposta é imprescin-
dível para assegurar o pagamento 
do benefício assistencial e para 
garantir a manutenção de mais de 
6 milhões de empregos diretos em 
nosso país, o que só será possível 
com a desoneração da folha de 
pagamentos, para os 17 setores já 
existentes”, pontuou Freitas. 

Outro ponto positivo com a 
aprovação da medida, segundo 
o parlamentar, a ampliação do 
prazo das dívidas dos municípios 
com a Receita Federal e com o 
INSS.

“Sabemos que, dos 5.570 mu-
nicípios brasileiros, mais de 4.500 
encontram-se endividados com a 
Previdência Social. Por esse motivo a 
PEC amplia o prazo de parcelamento 
de 60 meses para até 240 meses. Isso 

dará um respiro imediato para os mu-
nicípios brasileiros em uma situação 
extremamente calamitosa”, declarou 
Marcelo Freitas. 

Em pronunciamento no Plenário 
da Câmara dos Deputados, o parla-
mentar lamentou a posição de de-
putados da esquerda que tentaram 
obstruir a aprovação da PEC. 

“É inadmissível o desprezo de 
parcela dos parlamentares de esquer-
da que negam esta matéria como 
essencial para a melhoria da qualida-
de de vida da população. Desde que 
assumimos como Deputado Federal, 
podemos afirmar que tivemos uma 
das lutas mais difíceis em defesa da 
população mais pobre e pelo desen-
volvimento de nosso país. Lutamos 
contra interesses, puramente políti-
cos, de um grupo que durante anos 
desfalcou e lesou o nosso país”, res-
saltou Marcelo Freitas. 

PEC - De acordo com o texto 
aprovado, o limite das despe-

sas com precatórios valerá até o 
fim do regime de teto de gastos 
(2036). Para o próximo ano, esse 
limite será encontrado com a 
aplicação do IPCA acumulado ao 
valor pago em 2016 (R$ 30,3 bi-
lhões). A estimativa é que o teto 
seja de R$ 44,5 bilhões em 2022. 

A proposta tem dois pilares: o 
limite para o pagamento de pre-
catórios e a revisão do teto de 
gastos. Desses dois pilares, sai 
o espaço fiscal para podermos 
garantir o pagamento do Auxílio 
Brasil. 

“quanto aos precatórios relati-
vos ao antigo Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento do Ensino 
Fundamental e de Valorização do 
Magistério (Fundef ), ficou defini-
do que estes deverão ser quitados 
com prioridade em três anos: 40% 
no primeiro ano e 30% em cada 
um dos dois anos seguintes”, con-
cluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) concede, em 
Reunião Especial do Plenário nes-
ta quinta-feira (11/11/21), a partir 
das 20 horas, o título de cidadã 
honorária de Minas Gerais a Bár-
bara Ferreira Viegas Rubim. A ho-
menagem atende a requerimento 
que tem como primeiro signatário 
o deputado Gil Pereira (PSD) e é 
um reconhecimento ao relevante 
trabalho por ela desempenhado 
para o desenvolvimento das ener-
gias renováveis no Estado.

Gil Pereira, que também tem 
se notabilizado em seu trabalho 
parlamentar no incentivo ao uso 
de energias sustentáveis em Minas 
Gerais, especialmente a solar fo-
tovoltaica, ressalta a importância 
da homenageada neste setor, con-
tribuindo decisivamente para que 

o Estado seja destaque e exemplo 
de sucesso internacional. “Apesar 
de ser paranaense, ao longo dos 
anos ela mantém profundos laços 
com Minas Gerais, auxiliando, 
sempre que preciso, o poder pú-
blico e os investidores no estímu-
lo às energias limpas”, lembra.

“Seus esforços em prol das 
energias renováveis já foram re-
conhecidos nacional e internacio-
nalmente. Em 2015, foi eleita uma 
das cinco jovens lideranças mais 
proeminentes da área pelo Banco 
Real Canadense, e, em 2021, foi 
premiada como uma das 100 pes-
soas mais influentes do setor elé-
trico brasileiro da última década”, 
aponta o deputado.

Currículo - Bárbara Rubim nas-
ceu em Londrina (PR), mas cres-

ceu em Belo Horizonte, onde se 
formou em Direito pela PuC Mi-
nas. Ela é integrante da Comissão 
de Direito da Geração Distribuída 
da Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB-MG) e também atua em 
consultorias tanto para a iniciati-
va privada, quanto para o terceiro 
setor, no qual já coordenou cam-
panhas até do Greenpeace Brasil.

Atualmente, além de consulto-
ra, também é vice-presidente da 
Associação Brasileira de Energia 
Solar Fotovoltaica (Absolar), dire-
tora de Energia da Federação das 
Indústrias do Estado de São Paulo 
(Fiesp) e integrante do Conse-
lho de Energias Renováveis para 
a América Latina e Caribe (Latin 
American and Caribbean Council 
on Renewable Energy), o LAC-Co-
re.

                                                       
 

Montes Claros/MG, 10 de novembro de 2021. 
  

ASSEMBLEIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO DA 
“Associação Bel Monte Resort - Montes Claros / MG” 

  
Na qualidade de incorporadora, EDIFIC CONSTRUTORA E INCORPORADORA 
LTDA, inscrita no CNPJ: 11.639.586/0001-55, vem através deste Edital, CONVOCAR 
os senhores proprietários das unidades que compõe a “Associação Bel Monte Resort 
Montes Claros MG” a comparecerem à Assembleia Geral de Constituição, a 
ser realizada no dia 28 (Vinte e Oito) de Novembro de 2021, Domingo às 
8h30min em primeira chamada com a presença mínima de metade mais um do 
número de convocados, ou, às 9h, em segunda e última chamada, com qualquer 
número de convocados, na BR-365, Km-31, Bel Monte Resort. 
  
Para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 
  
1. Discussão e aprovação do Estatuto da Associação Bel Monte Resort Montes 
Claros MG; 
2. Constituição e fundação definitiva da Associação; 
3. Eleição e posse da dos membros da Diretoria; 
4. Aprovação de previsão orçamentária; 
  
OBSERVAÇÕES: 
* Os associados que se fizerem representar por procuradores, deverão apresentar e 
entregar a via original da respectiva procuração. 
* A ausência dos senhores associados não os desobriga de aceitarem como tácita 
concordância os assuntos que forem tratados e deliberados. 
* Salientamos a importância do comparecimento de V. Sas., tendo em vista a 
relevância dos assuntos a serem deliberados. 
* Os assuntos nesta Assembleia se restringirão à ordem acima para não ferir o direito 
daqueles que da pauta não quiseram deliberar. 
  
  
  

Leonardo Amorim Barbosa 
EDIFIC CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA 

CNPJ: 11.639.586/0001-55 
 

Energia solar - “Ao longo da 
carreira, Bárbara Rubim atuou na 
promoção das melhores políticas 
públicas para a energia solar, com 
destaque para a edição do Convê-
nio 16/15 do Conselho Nacional de 
Política Fazendária, o Confaz, que 
possibilitou a isenção do ICMS para 
a geração distribuída (GD), e ainda 
a Resolução Normativa 687/15, da 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel)”, lembra Gil Pereira, que 
preside a Comissão Extraordinária 
das Energias Renováveis e dos Re-
cursos Hídricos, da ALMG.

De acordo com o parlamentar, a 
resolução normativa revisou o mar-
co regulatório da geração própria 
de energia, cujas regras possibili-
tam hoje que Minas Gerais seja um 
dos maiores vetores para o desen-
volvimento da fonte solar fotovol-
taica do Brasil.

“Apesar da crise, a energia solar 
crescerá 2.000% no Estado, pri-
meiro a atingir 1 GW na geração 
distribuída, superando 1,3 GW em 
potência até outubro. Desde 2012, 
a modalidade gerou mais de 34 mil 
empregos e cerca de R$ 1,2 bilhão 
em tributos aos municípios para 
aplicação em saúde, educação, 
asfalto etc. Na geração centra-
lizada (GC), grandes usinas em 
implantação somam mais de 3 
GW, como as de Janaúba, Jaíba, 
Pirapora e Francisco Sá. Com 
aportes, sobretudo no Norte de 
Minas, mantivemos a liderança 

nacional, graças à eficácia da polí-
tica de incentivo da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recur-

sos Hídricos”, declarou o deputa-
do Gil Pereira. (CARLOS HUMBER-
TO – Colaborador)
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Vereador critica serviço de má qualidade 
prestado à população

Comunidade defende que instituição 
siga como escola do campo

Secretário nacional anuncia Centro 
Integrado para Crianças Vítimas de Violência

TRANSPORTE COLETIVO

GIRLENO ALENCAR

A má prestação de dois serviços 

à população foi abordada de forma 
dura pelo vereador Rodrigo Cadei-
rante durante sessão ordinária da 

Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, na terça-feira (9). Ele se referiu, 
por exemplo, ao serviço de trans-

porte coletivo, que já era conside-
rado ruim, mas piorou muito de-
pois que a concessionária MocBus 
conseguiu liminar impedindo que 
o Município, por meio da Empresa 
Municipal de Planejamento, Gestão 
e Educação em Trânsito e Transpor-
tes de Montes Claros (MCTrans), 
aplique multas ou autue o presta-
dor do serviço. Rodrigo Cadeirante 
questionou o fato de as empresas 
alegarem prejuízo, ressaltando ser 
de difícil compreensão explorado-
res de uma atividade empresarial 
ficarem tanto tempo sem auferir 
lucro e se manterem na ativa. 
“Por acaso, a dona dessas empre-
sas é Madre Tereza de Calcutá?”, 
ironizou. Para ele, os responsá-
veis pelas empresas são bandidos, 
pois cometem crime ao não cum-

prirem os termos do contrato de 
concessão e imporem um serviço 
de má qualidade à população.

O vereador orientou os usuá-
rios a procurarem a Justiça caso 
se sintam lesados em seus direi-
tos, revelando que ele próprio, 
em outra época, já acionou con-
cessionárias por falta de acessi-
bilidade, ganhando a causa. Ro-
drigo também criticou a decisão 
judicial que concedeu a possibili-
dade de a MocBus operar à revelia 
na cidade.  “Esse juiz sabe o que 
é ficar em um ponto de ônibus 
ou ser transportado em péssimas 
condições nos veículos, correndo 
o risco até de se ferir gravemente, 
como já ocorreu com passageiros 
do transporte coletivo?”, protes-
tou.

INCOMuNICáVEL - Outro ser-
viço avaliado negativamente pela 
população é o de telefonia. As em-
presas Vivo, Oi e Tim foram lembra-
das por Rodrigo Cadeirante pela 
ineficiência apresentada no sinal 
depois das últimas chuvas, particu-
larmente o temporal do dia 22 de 
outubro, com granizo, que provo-
caram a queda de uma torre de tele-
fonia, localizada no bairro Acácias.  
Segundo Rodrigo, o fato contribuiu 
para comprometer ainda mais a 
prestação do serviço, que continua 
indisponível em várias partes da 
cidade, como no Residencial Por-
tal dos Ipês. “É um absurdo que os 
usuários, que tanto contribuíram 
para o enriquecimento dessas em-
presas, sendo explorados, fiquem 
sem o serviço”, cobrou.

Moradores do Projeto de Assen-
tamento Betinho (PA Betinho), lo-
calizado na zona rural de Bocaiuva 
(Norte de Minas), alegam que a 
Escola Estadual Maria Elisa Valle 
de Menezes, que atende o distrito 
de Engenheiro Dolabela e alunos 
do assentamento, deixou de ser 
escola do campo sem que fosse 
feita qualquer tipo de consulta a 
pais, professores e à comunidade 
escolar.

Essa situação foi tema de au-
diência pública da Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), nesta quarta-feira 
(10), que contou com a participa-
ção de representantes do assen-
tamento, da escola e da Superin-
tendência Regional de Ensino de 
Montes Claros (Norte de Minas).

Presidente da Associação do 
Angico do PA Betinho, Luciana 
Márcia de Souza disse que, de um 
ano para o outro, sem que hou-
vesse qualquer tipo de debate, a 
instituição deixou de ser escola do 
campo, notícia que chegou “como 
uma bomba” para todos.

“Ganhamos tanto com essa es-
cola, com horários e conteúdos 
voltados para as pessoas daqui. Foi 
todo um processo de conscienti-
zação, e aí eles vêm e retiram, do 
nada. A comunidade está muito 
preocupada, querendo resolver 
isso. Não sabemos quais as irregu-
laridades que foram constatadas 
para que a escola parasse, de um 
ano para outro, de se enquadrar 
como escola do campo em área de 
assentamento”, afirmou.

Mãe de aluno e assentada do PA 
Betinho, Arlete Silva relatou que a 
conta de luz mostra como endere-
ço dela o distrito de Engenheiro 
Dolabela, o que fez com que o Pla-
no de Estudo Tutorado (PET) da 
filha dela ser transferido para es-
cola que fica na área urbana. “Tive 
que correr atrás dessa mudança de 
endereço, pois eu moro na área 
rural. Precisamos resolver essa si-
tuação”, pontuou.

Representante da Rede Mineira 
de Educação do Campo e do Co-
letivo Mineiro dos Sem Terra, An-
toniel Oliveira destacou a impor-
tância da educação do campo. “Se 

a escola já tem perfil e alunos da 
área rural, só podemos lutar para 
que ela volte a ser, para o Governo 
do Estado, uma escola do campo. 
queremos também sugerir que, na 
designação e contratação para essas 
escolas, os professores que moram 
nas comunidades e participaram da 
formação para o campo sejam priori-
zados”, solicitou.

DIRETORA GARANTE ACESSO 
DE ALuNOS DO PA BETINHO

Diretora da Escola Estadual Maria 
Elisa Valle de Menezes, Marília Faria 
Vitória disse desconhecer a situação 
relatada. “Hoje temos 820 alunos 
e 219 deles são do assentamento. 
Como gestora, afirmo que nossas 
informações estão à disposição para 
averiguação da comissão. No ato da 
matrícula, até mesmo buscamos ativa-
mente os endereços corretos, não se-
guimos só o que está na conta de luz. 
Respeito os assentados, mas a escola 
sempre trabalhou em prol de todos 
os alunos. Estou estranhando ouvir o 
que ouvi hoje”, afirmou.

A superintendente Regional de 

O secretário nacional da Infân-
cia e Juventude, Maurício Cunha, 
anunciou ontem (10), em Montes 
Claros, que o Norte de Minas abri-
gará um Centro Integrado para as 
Crianças Vítimas de Violência, de 
preferência em Montes Claros. 
Ele participou de reunião com os 
gestores municipais de assistência 
social no auditório da Associação 
dos Municípios da área Mineira da 
Sudene (Amams). A vice-prefeita de 
Pirapora, Ana Maria, colocou o mu-
nicípio a disposição para receber 
essa unidade. O secretário nacional 
explicou que esse Centro atua nas 
áreas de educação, saúde e assis-
tência social e existe um modelo 
similar apenas em Vitoria da Con-
quista. Porém frisa que o município 
tem de querer esse projeto, além 
de viabilizar o espaço físico. O Go-

verno fornecerá os técnicos.
O promotor Daniel Librelon, 

coordenador regional da Infância e 
Juventude, explicou na reunião que 
existe um serviço no Hospital uni-
versitário de atendimento as crian-
ças vítimas de violência e que essa 
unidade ajudaria nesse trabalho. O 
evento organizado pela Amams faz 
parte de uma ação do Departamen-
to de Políticas Sociais, que trouxe 
no dia 20 de outubro o secretário 
nacional do Idoso. O presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
prefeito de Padre Carvalho, salien-
ta que a entidade procura dotar os 
municípios de condições de prestar 
serviços a comunidade, ainda mais 
numa área como essa, de vulnera-
bilidade social. Ele comemorou as 
medidas anunciadas pelo secretá-
rio Maurício Cunha, que propôs 

uma capacitação com os gestores 
municipais na estruturação dos 
Conselhos e Fundo Municipais da 
Infância e Juventude. A Amams 
mostrou que 77% dos seus muni-
cípios filiados foram orientados e 
estão regulares com os conselhos 
e fundos.

As demandas apresentadas pela 
Amams foram de alterar alguns cri-
térios em relação ao que dispõe o 
decreto 10.520 que aponta os crité-
rios para que os municípios sejam 
contemplados em relação as ações 
e equipagem para estruturação dos 
órgãos públicos, outro critério a 
questão a questão da implantação 
do SIpia onde os municípios da 
nossa região não possuem e aí foi 
apontado para a região ser capaci-
tada para aumentar os indicadores 
no âmbito de  levantamento de 

APA - ALTO PADRAO AGRONEGOCIOS LTDA, 
torna público que obteve do Conselho Estadual 
de Política Ambiental – COPAM, por meio do Pro-
cesso Administrativo nº 3558/2020, Licenciamento 
Ambiental, Licença de Operação Corretiva, para as 
atividades: G-02-07-0 (Criação de bovinos, bubali-
nos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regi-
me extensivo), G-05-02-0 (Barragem de irrigação ou 
de perenização para agricultura), G-01-03-1(Cultu-
ras anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e 
cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura), no 
empreendimento Fazenda Santo Antônio, no Mu-
nicípio de Buritizeiro – MG, válida pelo prazo de 8 
anos. Condicionada ao cumprimento do Plano de 
Controle Ambiental.

Ensino de Montes Claros (SRE), Ma-
ria Levimar Tupinambá, prometeu 
que o órgão verificará as denúncias. 
“A escola ser do campo ou urbana não 
influencia no nosso dever de garantir 
acesso a todos. Verificaremos o que 
foi exposto aqui e queremos ouvir os 
moradores do assentamento. Todos 

os alunos precisam ter acesso à edu-
cação de qualidade e estamos preocu-
pados com isso”, enfatizou.

Presidente da Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia 
da ALMG, a deputada Beatriz Cer-
queira (PT) disse que a audiência 
foi uma oportunidade de ouvir a 

comunidade escolar, ressaltando 
que as suas demandas precisam ser 
atendidas. “É fundamental escutar 
a todos e buscar saber o que de 
fato aconteceu, para que os alunos 
tenham seus direitos essenciais de 
acesso à educação garantidos”, 
completou. (Portal ALMG)

dados e identificação das crianças 
e adolescentes em situação de vio-
lência. Outra demanda pontuada 
foi a implantação do acolhimento 
no âmbito família acolhedora.

Na sua exposição, Maurício 
Cunha concitou o Norte de Minas 
a ajudar o Brasil a ser o melhor 
país para ser criança e lembra que 
os indicadores tem sido otimistas, 
com a queda dos casos de violên-
cia. Ele apontou que criança é in-
vestimento e citou que para cada 
R$ 1 real aplicado, o retorno é de 
R$ 7,00, pois essa criança tem me-
lhor rendimento na escola; deixa 
de gerar demanda na saúde e no 
sistema socioeducativo. O secreta-
rio-executivo da Amams, Ronaldo 
Soares Mota Dias salientou no 
seu discurso que Mauricio Cunha 
trouxe boas noticias para o Norte 
de Minas, aliviando a situação dos 
municípios. (GA)

pOlítica/ RegiOnal 
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O médico Guilherme Braz durante procedimento cirúrgico
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Santa Casa realiza procedimento de 
ressecção de neoplasia

Estado capacita sobre o controle de 
vetores causadores da doença de Chagas e 
leishmaniose

CÂNCER DE PELE MELANOMA

De acordo com o Instituto Na-
cional de Câncer (INCA), o câncer 
de pele não melanoma é o mais 
frequente no Brasil e corresponde 
a cerca de 30% de todos os tumo-
res malignos registrados no país. A 
doença apresenta altos percentuais 
de cura, se for detectado e trata-
do precocemente. Entre os tumo-
res de pele, é o mais frequente e 
de menor mortalidade, porém, se 
não tratado adequadamente pode 
deixar mutilações bastante expres-
sivas.

Mas, você sabia que existe o 
câncer de pele melanoma? O cân-
cer de pele melanoma tem origem 
nos melanócitos (células produ-
toras de melanina, substância que 
determina a cor da pele) e é mais 
frequente em adultos brancos. O 
melanoma pode aparecer em qual-
quer parte do corpo, na pele ou 
mucosas, na forma de manchas, 
pintas ou sinais. Nos indivíduos 
de pele negra, ele é mais comum 
nas áreas claras, como palmas das 
mãos e plantas dos pés.

Embora o câncer de pele não 
melanoma seja o mais frequente no 
Brasil, o melanoma representa ape-
nas 3% das neoplasias malignas do 
órgão e é o tipo mais grave, devido 
a sua alta possibilidade de provocar 
metástase (disseminação do câncer 
para outros órgãos). Dependendo 
do estágio da doença e outros fa-
tores, as principais opções de tra-
tamento para pessoas com câncer 
de pele melanoma podem incluir 
a imunoterapia, terapia alvo, qui-

mioterapia, radioterapia e cirurgia. 
Em muitos casos, mais do que um 
desses tratamentos ou uma combi-
nação deles podem ser utilizados.

O médico cirurgião oncológico 
Guilherme Braz explica que “o me-
lanoma tem como principal via de 
disseminação a via linfática. Se os 
linfonodos (ínguas) forem acome-
tidos pela doença (metástases) o 
paciente pode desenvolver incha-
ço (edema) na região acometida”, 
explica.

A Santa Casa Montes Claros, 
Instituição referência em tratamen-
to oncológico no Norte de Minas, 
realiza vários tipos de procedimen-
tos para o tratamento de câncer de 
pele não melanoma e melanoma, 
entre eles, o procedimento cirúr-
gico.

Conduzido pelo cirurgião Gui-
lherme Braz, é feito no hospital a 
cirurgia de ressecção de neoplasia 
de pele - massa de tecido anormal 
que surge em diferentes partes do 
corpo. O médico explica que essa 
cirurgia é indicada para o trata-
mento de câncer de pele, chamado 
melanoma, quando ainda localiza-
do em apenas uma região do cor-
po. Durante o procedimento, pode 
ser realizada ainda a pesquisa de 
linfonodo sentinela. “A linfonodo 
sentinela é a primeira ‘íngua’ que 
drena a região afetada pelo câncer. 
Ela é realizada utilizando marcação 
com radiação (linfocintilografia) 
associada à infusão próxima ao tu-
mor de azul patente (espécie de co-
rante que marca os vasos linfáticos, 

ou seja, sua análise permite ver os 
riscos de metástase - se o tumor se 
espalhou para o sistema linfático)”, 
esclarece Braz.

O especialista explica que os ris-
cos que o paciente corre, caso não 
realize o procedimento indicado, é 
a redução da possibilidade de cura, 
uma vez que o melanoma é uma 
doença muito agressiva. “A função 
da pesquisa de linfonodo sentinela 
é determinar se o câncer já teve ca-
pacidade de produzir metástases, 
podendo assim realizar o tratamen-
to mais precoce e de maneira mais 
agressiva. Se não for realizado na fase 
correta, existe a possibilidade de dis-
seminação da doença, dificultando o 
tratamento”.

PREVENçãO

O principal canal de disseminação 
pelo corpo de alguns tipos de câncer, 
como o de pele, é o sistema linfático. 
A função dos linfonodos é filtrar a 
linfa, que elimina as impurezas que 
as células produzem. Cada grupo de 
linfonodos é responsável por drenar 
uma parte do corpo. Os linfonodos 
são pequenos órgãos presentes em 
diversos lugares do corpo humano 
que fazem parte do sistema linfático 
e atuam na defesa do organismo. Já o 
linfonodo sentinela é definido como 
o primeiro linfonodo que pode re-
ceber as células cancerígenas de um 
tumor.

Segundo o INCA, em 2020 a es-
timativa de novos casos de câncer 
melanoma no Brasil era de 8.450; 

GIRLENO ALENCAR

Com previsão de término ama-
nhã, a Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros – está 
realizando no município de Mira-
bela capacitação sobre o controle 
de vetores causadores da doença 
de Chagas, leishmaniose visceral 
e tegumentar, além do repasse de 
orientações sobre a utilização do 
Sistema de Informação em Saúde 
Silvestre. Os trabalhos iniciados 
segunda-feira, envolve a Coorde-
nadoria de Vigilância em Saúde, 
com a participação de profissio-
nais do município que atuam nos 
serviços de atenção primária e de 
controle de endemias. A coordena-
dora de vigilância em saúde da SRS 
de Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes explica que no ano 
passado foi realizado diagnósti-
co da situação epidemiológica do 
município de Mirabela. Em janeiro 
de 2020 o município passou a in-
tegrar a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Montes 
Claros, em virtude de ter entrado 
em vigor o novo Plano Diretor de 
Regionalização (PDR) da Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG).

Anualmente a SRS realiza o 
monitoramento da circulação 
de mosquitos transmissores da 
leishmaniose nos municípios que 

não apresentam casos notificados 
da doença. É o caso de Mirabela 
que, neste momento, passa pela re-
alização de levantamento entomo-
lógico, conduzido pelas referências 
técnicas da SRS, Bartolomeu Teixei-
ra Lopes e Ildeni Meireles. Além do 
repasse de informações teóricas, as 
referências técnicas estão orientan-
do os agentes de controle de ende-
mias sobre a setorização do municí-
pio para a instalação de armadilhas 
para captura e monitoramento de 
mosquitos transmissores de doen-
ças. Caso seja realizada a coleta de 
vetores, amostras serão enviadas 
para análise no laboratório da Fun-
dação Ezequiel Dias (Funed), em 
Belo Horizonte.

Os profissionais de saúde de Mi-
rabela também estão atualizando 
conhecimentos sobre o monitora-
mento da circulação de barbeiros 
transmissores da doença de Cha-
gas. A proposta é que o município 
tenha um Posto de Informação de 
Tratomíneos, local definido pelo 
serviço de vigilância em saúde 
onde a população poderá entregar 
insetos suspeitos. Do Posto de In-
formação o inseto é encaminhado 
para análise em laboratório de refe-
rência do Estado ou do município. 
Bartolomeu Lopes explica que nos 
locais onde a população encontrar 
insetos que o serviço de controle 
de endemias do município identi-

ficar como sendo barbeiro, deverá 
ser realizada a aplicação de inseti-
cida para a eliminação e controle 
do vetor.

Nesta quarta-feira (10), a Supe-
rintendência Regional de Saúde 
iniciou o repasse de orientações 
aos profissionais de saúde de Mi-
rabela para a utilização do Sistema 
de Informação em Saúde Silvestre 
(SISS-Geo). Trata-se de uma ferra-
menta informatizada e participati-
va, integrada à Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), criada para realizar 
o monitoramento de agentes pato-
gênicos que circulam na natureza 
ou nas bordas de ambientes rurais 
e urbanos. O SISS-Geo foi criado 
para que, a partir de observações 
georreferenciadas de animais, se-
jam emitidos alertas sobre a ocor-
rência de doenças na fauna silves-
tre, especialmente aquelas com 
potencial de acometimento huma-
no, possibilitando maior agilidade 
aos serviços de saúde na adoção 
de ações de vigilância e prevenção 
à saúde. O aplicativo SSIS-Geo é 
monitorado pelo Centro de Infor-
mação em Saúde Silvestre (CISS) 
e foi elaborado para que qualquer 
pessoa possa registrar, online ou 
off-line, as suas observações de ma-
neira rápida e simples, contribuin-
do de forma direta nas tomadas de 
decisão relativas à prevenção de 
doenças em animais e pessoas.

sendo 4.200, em homens e 4.250, 
em mulheres. Já o número de mor-
tes no país, de acordo com o Atlas de 
Mortalidade por Câncer, em 2019 foi 
de 1.978; sendo 1.159, em homens e 
819, em mulheres.

O órgão ressalta que os fatores de 
riscos são a exposição prolongada e 
repetida ao sol (raios ultravioletas - 
uV), principalmente na infância e 
adolescência; exposição a câmaras 
de bronzeamento artificial; ter pele 
e olhos claros, com cabelos ruivos 
ou loiros, ou ser albino; e história fa-
miliar ou pessoal de câncer de pele. 

Como os outros tipos de câncer de 
pele, o melanoma pode ser preve-
nido evitando-se a exposição ao sol 
no horário das 10h às 16h, quando 
os raios são mais intensos, uma vez 
que o maior fator de risco para o seu 
surgimento é a sensibilidade ao sol.

Mesmo em outros períodos do 
dia, recomenda-se procurar lugares 
com sombra, usar proteção adequa-
da, como roupas, bonés ou chapéus 
de abas largas, óculos escuros com 
proteção uV, sombrinhas e barracas. 
Aplicar na pele, antes de se expor ao 
sol, filtro (protetor) solar com fator 

de proteção 15, no mínimo, e usar 
filtro solar próprio para os lábios.

O melanoma pode surgir a partir 
da pele normal ou de uma lesão pig-
mentada. A manifestação da doença 
na pele normal se dá após o apare-
cimento de uma pinta escura de 
bordas irregulares, acompanhada de 
coceira e descamação. Em casos de 
uma lesão pigmentada preexistente 
ocorre aumento no tamanho, altera-
ção na coloração e na forma da le-
são, que passa a apresentar bordas 
irregulares. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Colaboradora)
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Lions entrega premiação do cartaz sobre a 
paz e discute lei que institui paz nas escolas

Copasa tem de descontar este mês 
R$ 545,1 mil para 5.558 consumidores

7cidade

GIRLENO ALENCAR 

A Copasa tem de descontar R$ 
545,1 mil da conta de água do 
mês de novembro de 5.558 consu-
midores de 190 bairros da cidade, 
conforme decisão tomada pela 
Agência de Regulação de Sanea-
mento Básico de Minas Gerias. Em 
correspondência encaminhada ao 
deputado Zé Reis, que solicitou a 
realização de fiscalização econô-
mica da prestação dos serviços de 
abastecimento de água e de esgo-
tamento sanitário no município 
de Montes Claros, sob operação 
da Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa). “Em aten-
ção à demanda apresentada, infor-

mo que o município foi incluído 
na programação de fiscalizações 
econômicas ordinárias da Arsae
-MG. Tão logo as unidades res-
ponsáveis concluam o processo 
e elaborem relatório consolidado 
dos resultados, encaminharemos 
para conhecimento. Complemen-
tarmente, informo que as faturas 
emitidas para os usuários do re-
ferido município foram alvo de 
processo fiscalizatório no ano de 
2020, conforme Relatório de Fis-
calização Econômica, de outubro 
de 2020, que avaliou o faturamen-
to com base no volume médio his-
tórico, no início da pandemia de 
Covid-19, no primeiro semestre 
de 2020”.

Em decorrência da constatação 
de inconsistências na cobrança 
de usuários, foi instaurado o Pro-
cesso Administrativo nº 028/2021 
(SEI 2440.01.0000123/2021-15), 
em que foram apuradas cobranças 
indevidas, pela Copasa-MG, jun-
to a 435.089 usuários, dos quais 
5.558 são de Montes Claros. Dian-
te disso, foi determinada a devo-
lução dos valores, corrigidos e em 
dobro, aos usuários impactados. De 
acordo com a Copasa-MG, a previ-
são de início do ressarcimento, por 
meio de desconto automático nas 
faturas, é em novembro de 2021. 
Seguem, para conhecimento, os 
totais de usuários e de valores de 
devolução determinados.

DIVuLGAçAO 
O Lions Clube Montes Claros 

Sertanejo realiza na noite desta 
quinta-feira, em Montes Claros, a so-
lenidade de premiação do concurso 
internacional “Cartaz Sobre a Paz”, 
que ocorre em 208 países e nesse 
ano teve como tema “Estamos co-
nectados” e envolveu 14 escolas de 
Montes Claros, Glaucilândia, Janaú-
ba, Itacambira e Montezuma. 

O deputado Carlos Pimenta au-
tor do projeto Paz na Escola, que foi 
aprovado pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais e transformou na lei 
23.366 será o padrinho dessa etapa. 
O evento será às 20 horas na sede do 
Lions em Montes Claros, no Grande 
Santa Rita. um aluno de cada escola 
receberá um troféu, enquanto a sua 
professora e a diretora receberão 
diploma. Esses alunos concorrem 
a nível estadual e se classificados, a 
nível internacional.

As escolas participantes são Fe-
lício Pereira de Araújo, Escola Nor-

mal, Nereide de Carvalho, Geraldo 
Pereira de Souza, Crisantino Borém, 
Laudelina Fonseca, APAE, Cras Ma-
racanã, Colégio Batista, Colégio 
Padrão, todas de Montes Claros, 
Antonio Pimenta (Glaucilândia), 
Herculano Martins (Montezuma), 
Doutor José Esteves Rodrigues (dis-
trito de quem quem, em Janaúba) e 
Candido Neves (Itacambira).

A coordenadora do concurso, 
Vera Lucia Mendonça explica que 
nesse ano, foi necessário vencer o 
desafio da pandemia, quando mui-
tas escolas funcionaram pelo sistema 
hibrido, mas mesmo assim, o Lions 
Montes Claros envolveu 14 escolas e 
instituições, tendo como ineditismo, 
o CRAS Maracanã e a APAE. Além da 
participação de outros municípios.

O deputado Carlos Pimenta fa-
lará sobre a Lei 23.366/2019 que 
institui a Política de paz nas escolas 
foi sancionada pelo Governador do 
Estado. O objetivo da Lei é fortalecer 

o papel social das escolas na promo-
ção da paz, compartilhando respon-
sabilidades entre as áreas da Edu-
cação, Segurança Pública, Defesa 
Social e o Poder Judiciário, lembran-
do que, a Instituição Escolar é um 
espaço de reflexão e de resolução 
de conflitos por meio do diálogo. As 
diretrizes da Política de promoção 
de paz nas escolas incluem o reco-
nhecimento do Estatuto da Criança 
e do Adolescente como marco jurí-
dico, o compartilhamento de res-
ponsabilidades entre vários órgãos 
e a integração entre comunidade 
escolar e sociedade civil. A Lei visa, 
também, uma orientação para que 
nos entornos das escolas não este-
jam traficantes, pessoas que desviem 
as crianças. A Lei estabelece que 
ocorram palestras, integração entre 
a Polícia Militar, Governo do Estado, 
escola, a sociedade e os pais. “enfim, 
é uma lei que protegerá e orientará 
os nossos alunos”.(GA)

GIRLENO ALENCAR 
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Palestra capacita frente de trabalho sobre 
a violência doméstica contra a mulher

PM prende homem com 
maconha, cocaína e skunk 
em Montes Claros

PRF recupera carro furtado 
em Contagem durante 
fiscalização na BR-251

Idoso engasga com pão e é 
salvo pela equipe do Samu

Disque Denúncia 181 completa 14 anos com mais de 9 mi de 
chamadas recebidas

GIRLENO ALENCAR

Dando sequência na programa-
ção do Ciclo de Palestras de Capa-
citação para a Frente de Trabalho, 
a Prefeitura de Pirapora, através da 
Secretaria Municipal da Família e 
Políticas Sociais (SEFAM) realizou 
mais uma palestra para os benefi-
ciários do programa, na tarde de 
terça-feira (9), no auditório do Ins-
tituto Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG). Conforme o ob-
jetivo de qualificar os profissionais 
da Frente de Trabalho, para o cres-
cimento e para mais valorização 
perante o mercado de trabalho, a 
SEFAM desta vez trabalhou como 
tema central a Violência Domésti-

ca contra a Mulher. A palestrante 
Edna Maria Soares da Costa, que é 
a coordenadora do Centro de Re-
ferência da Mulher (CREMP), ex-
planou sobre os tipos de violência 
contra a mulher, o ciclo da violên-
cia e os canais para a denúncia. Por 
meio da parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação (SEMED), 
os participantes da palestra rece-
beram um kit, com cadernos e ca-
netas, para agregar no processo de 
conhecimento do tema. No final 
da palestra ainda houve o sorteio 
de brindes para as participantes da 
palestra.

A vice-prefeita e secretária de 
Família e Políticas Sociais (SEFAM), 
Anamaria Burle, também repre-

sentando o prefeito Alex Cesar, 
fez questão de estar presente para 
levar uma palavra de incentivo 
para os beneficiários da Frente de 
Trabalho. “Estamos promovendo 
essas palestras porque acredita-
mos no potencial de todos vocês. 
E o tema de hoje é muito especial 
já que a grande maioria da Frente 
de Trabalho são mulheres e mães 
de família. Os índices de violên-
cia aumentaram muito e pode ter 
aqui em nosso meio mulheres que 
já sofreram ou conhecem alguém 
proxima que são vitimas desse tipo 
de violência. O CREMP é o equipa-
mento da SEFAM especializado em 
acolher e cuidar dessas vítimas”. 
Discursou a vice-prefeita.

A Polícia Militar prendeu um 
homem, de 33 anos, e apreendeu 
maconha, cocaína e quatro pacotes 
de skunk - droga conhecida como 
supermaconha – em uma casa no 
bairro Residencial Sul, em Montes 
Claros, na noite dessa terça-feira 

(9). 
A PM passou a monitorar o 

imóvel após denúncias anônimas e 
viu um casal entrando no local de 
carro. Ao se aproximarem, os po-
liciais sentiram um forte odor de 
maconha.

Os militares chamaram no por-
tão e o homem alvo das denúncias 
saiu e apresentou nervosismo ao 
perceber a presença da polícia. 
Foram feitas buscas e ao todo, fo-
ram apreendidos uma barra e três 
tabletes de maconha, quatro paco-

tes de skunk, sete pedras brutas de 
crack, uma balança e R$ 240.

Segundo a PM, a esposa do sus-
peito não foi conduzida porque 
era lactante e o filho tem proble-
mas de saúde. O homem foi levado 
para a delegacia de Polícia Civil.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral recuperou um carro furtado 
durante uma fiscalização na BR-
251, em Montes Claros, nessa 
terça-feira (9). A abordagem foi 
no posto da PRF e os policiais 

constataram que o carro havia 
sido furtado em Contagem em 
2017.

Segundo a PRF, foi feita uma 
inspeção mais detalhada porque 
durante a fiscalização foi verifi-

cado que o CRLV constava com 
registro de furto e os itens de se-
gurança da placa de identificação 
estavam fora das normas.

Ainda de acordo com a polícia, 
o motorista alegou que comprou 

o carro sem saber do furto e tam-
bém não tinha conhecimento de 
que a placa não era a original. Ele 
e um passageiro foram conduzi-
dos à delegacia e o caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.

uma equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de urgência 
(SAMu) esteve no Asilo São Vicente 
de Paulo, no bairro Dente Grande, 
nessa terça-feira, dia 9 de novem-
bro, objetivando o atendimento a 
um asilado que havia se engasgado 

com um pão. O fato foi na manhã 
de ontem.

Diante das circunstâncias, o 
médico Marcos Vinícius Stival, a 
enfermeira Lady Daiane Ribeiro e o 
socorrista Wilton dos Santos pres-
taram a assistência ao idoso de 81 

anos que apresentava obstrução 
das vias aéreas. O SAMu enviou ao 
asilo de Janaúba uma unidade de 
Suporte Avançado. O idoso estava 
em parada cardiorrespiratória.

Os socorristas do SAMu de Ja-
naúba procederam as manobras de 

reanimação cardiopulmonar e com 
isso a vítima melhorou. O médico 
Marcos Vinícius, juntamente com 
os demais socorristas, levou o ido-
so para a unidade hospitalar com o 
intuito pela continuidade ao trata-
mento necessário.

Basta um telefone e uma boa infor-
mação para que o cidadão possa ajudar 
as forças de segurança de Minas Gerais 
a reduzir a criminalidade. Por meio do 

Disque Denúncia 181, que completa 
14 anos nesta quarta-feira (10), a po-
pulação também pode contribuir para 
encontrar foragidos ou procurados 

O médico Marcos Vinícius Stival, a enfermeira Lady Daiane 
Ribeiro e o socorrista Wilton dos Santos: equipe do Samu de 

Janaúba. 

pela Justiça; tirar drogas e armas de cir-
culação; achar produtos que foram 
roubados, entre outras ações. 

Aliás, foi por esse canal que a po-
lícia conseguiu encontrar o crimi-
noso Bruno Vieira Januário da Silva, 
em Santa Luzia, em setembro deste 
ano. Ele era um dos 21 alvos mais 
buscados do estado e estava na lista 
do Programa Procura-se. Homicídio 
é um dos seus crimes.

COMO PROCEDER

A ligação ao 181 pode ser feita 
de qualquer um dos 853 municípios 
de Minas de forma gratuita. O mais 
importante é que, para o atendente, 
não importa quem denuncia, e sim, 
a informação do denunciante. Aliás, 
quem denuncia, sequer se identi-
fica. O cidadão apenas recebe um 
número de protocolo para acompa-
nhar o andamento da sua denúncia. 

RESuLTADOS

O serviço, coordenado pela Secre-
taria de Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), foi responsável, ao 
longo desses 14 anos, pela prisão e 
pela apreensão de mais de 250 mil 
pessoas. Ao todo, foram 27.907 armas 
tiradas de circulação; mais de 300 mil 
munições encontradas; cerca de 20 to-
neladas de drogas apreendidas. Além 
disso, por meio do Disque Denúncia 
181, as forças de segurança também 
conseguiram retirar das mãos de cri-
minosos mais de R$ 37 milhões movi-
mentados pelo tráfico de drogas.

O 181, ao longo deste 14 anos, 
gerou mais de 1 milhão de denún-
cias e recebeu mais de 9 milhões de 
chamadas. Vale explicar que nem toda 
chamada recebida é transformada em 
uma denúncia. quando uma pessoa 
discar 181, ela será ouvida por um 
atendente e suas informações serão 
repassadas para a Polícia Civil, a Polí-
cia Militar ou ao Corpo de Bombeiros 
Militar. A partir de então, o responsá-

vel pela demanda dá o devido encami-
nhamento à apuração. O prazo para 
resposta ao cidadão é de até 90 dias, 
a depender de cada caso. Montes Cla-
ros está entre as 15 cidades que geram 
mais denúncias em Minas Gerais.

NATuREZAS MAIS
 DENuNCIADAS

O tráfico de drogas lidera o 
ranking de natureza mais denunciada 
pelo cidadão, representando 59,88% 
do total. De setembro de 2008 a se-
tembro de 2021, foram registradas 
610.919 denúncias relacionadas ao 
assunto. Em seguida, vem as ativida-
des do Corpo de Bombeiros, como a 
fiscalização e as vistorias de ambien-
tes. Neste ponto, o cidadão pode de-
nunciar um local que não apresenta 
saída de emergência, por exemplo, 
ou extintores, quando for necessário, 
além de outras atividades que são 
relativas à corporação. Jogos de azar, 
crime ambiental, posse/porte ilegal de 

armas e maus tratos a animais com-
põem a lista dos demais crimes mais 
denunciados via 181 em Minas Gerais.

De forma geral, estão inclusos no 
rol de denúncias apuradas via 181 
os seguintes crimes: tráfico de dro-
gas; jogo de azar; crime ambiental; 
informações sobre homicídio; crimes 
contra o meio ambiente; posse/porte 
ilegal de armas; atividade de Bombei-
ros; crueldade e maus tratos a ani-
mais; foragido/procurado pela Justiça; 
porte/uso de drogas; roubo de carga, 
desmanche, receptação, entre outros.

O secretário de Estado de Justiça 
e Segurança Pública, Rogério Greco, 
reforça que o 181 é uma das princi-
pais ferramentas de segurança dis-
poníveis ao cidadão. “quem acessa 
o serviço está contribuindo para a 
redução da criminalidade. A infor-
mação é preciosa e o cidadão que 
quer se sentir mais seguro pode 
confiar no serviço. O sigilo é ab-
soluto”, ressalta o chefe da pasta. 
(Agência Minas)
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COLuNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e 
Fomentos em Tempos de Crise

Dicas 
•Saúde: Fique atento aos seus sentimentos. Precisando, não 

hesite em pedir ajuda.

•Motivacional: ” Saber encontrar a alegria na alegria dos 
outros, é o segredo da felicidade.” Georges Bernanos

 Livro: ” A Única Coisa: A verdade surpreendentemente simp-
les por trás de resultados extraordinários.” de  Gary Keller  e Jay 
Papasan

Na pessoa de Cida Soares, quero parabenizar a todos pelo 
lindo encontro de mulheres realizado na  igreja Batista 

Manancial Águas Vivas.

Venho parabenizar o Colégio Adventista de Montes Claros 
pela inauguração da nova sede .

Em momentos de crise o 
primeiro pensamento é que 
o devemos economizar e 
principalmente, evitar gastos 
desnecessários. Algumas em-
presas optaram por demitir 
o “marketing”, criar de forma 
mais amadora sua divulgação 
com algum amigo ou paren-
te. Outros, optaram apenas 
por pausar suas atividades 
em redes sociais e outras mí-
dias. Tive clientes que talvez 

por desespero ignoravam dicas, conselhos e buscavam soluções ime-
diatas. E quando contrariados chegavam a discutir e apontar falta de 
profissionalismo. Por que, como que um investimento considerado 
alto para ele não lhe trouxe um retorno. Este foi “o meu abrir de 
olhos para o mundo”. A partir desde momento, meio a crise, decidi 
que não pegaria mais qualquer cliente. Sabia da minha capacidade, 
meu comprometimento e acima de tudo, meu profissionalismo com 
cada projeto.

Eu não poderia atender o mundo, não conseguiria me compro-
meter em projetos maiores sendo que os menores exigiam muito 
mais e cobravam algo que era totalmente fora da realidade. Empresas 
que nunca se preocuparam na experiência do seu cliente para com 
sua marca, queriam em um mês alcançar ou até mesmo ultrapassar 
empresas que vinham trabalhando com suas marcas não apenas em 
período de crise.

Casado, com uma filha bebê me via trabalhando de 8h as 4h da ma-
nhã, exausto, começando até mesmo desenvolver problemas de saú-
de por isso decidi então demitir clientes. Loucura? Não, decidi ter um 
único nicho de mercado. A partir dali eu atenderia apenas empresas 
que entendem a importância de possuir uma IDENTIDADE VISuAL.

Fui em busca desse perfil de cliente, e quando encontrasse não 
seria apenas um DESIGNER GRáFICO, seria O MELHOR DESIGNER 
GRáFICO. Encontrei esse cliente e fiz um atendimento que me or-
gulho até hoje, afinal, não precisava correr para atender dezenas de 
clientes. Esclareci dúvidas, expliquei processos e me deixei a disposi-
ção. Foram horas de conversas, reuniões e eu via que era aquilo que 
faltava para eu crescer profissionalmente. O cliente certo.

Antes minha carteira chegou a ter 14 clientes, e meu lucro mensal 
média de R$ 800,00. E após virar essa chave, meio a pandemia, che-
guei a ganhar 13x mais, com apenas três cliente em carteira incluindo 
internacionais.

BDMG assina captação de 20 
milhões de euros para Minas 
Gerais

Unimontes conhece 
procedimentos para atividades 
com armas químicas e explosivas

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) oficiali-
zou com o Banco Europeu de In-
vestimento (BEI), nesta quarta-feira 
(10), um acréscimo no valor de 20 
milhões de euros do limite do con-
trato original de 100 milhões de 
euros, firmado entre as instituições 
em 2019.

O valor é equivalente a cerca de 
R$ 127 milhões (cotação de 9/11) e 
o aditivo foi assinado como parte da 
programação paralela da COP 26, 
em conferência virtual entre o pre-
sidente do BDMG, Sérgio Gusmão 
Suchodolski, e o vice-presidente do 
BEI, responsável pela América Lati-
na, Ricardo Felix Mourinho.

CRÉDITO

Os recursos adicionais serão 
utilizados para compor linhas de 
crédito do banco mineiro voltadas 
ao financiamento de projetos de 
energias renováveis e eficiência 
energética no estado de Minas Ge-
rais, além de prover capital para 
investimentos em micro, pequenas 

e médias empresas. O prazo de pa-
gamento pode chegar a 13 anos, de-
pendendo da natureza da operação 
e do tipo de negócio, com até dois 
anos de carência.

O aditivo é mais uma parceria 
entre as duas instituições. Em outu-
bro de 2019, o BDMG já havia cap-
tado 100 milhões de euros do BEI, 
a maior operação internacional 
da história do banco mineiro e a 
primeira do multilateral no Brasil. 
Inicialmente restrito a iniciativas 
de energias renováveis e eficiência 
energética, o contrato teve destina-
ção flexibilizada em novembro de 
2020, em função do cenário emer-
gencial deflagrado pela pandemia. 
Na ocasião, uma parcela 30% do 
total (30 milhões de euros) pas-
sou a atender demandas diversas 
por crédito de micro, pequenas e 
médias empresas impactadas pela 
crise sanitária.

“Essa extensão do limite sinali-
za a confiança do BEI na alocação 
eficiente de recursos por meio do 
BDMG. Em pouco mais de dois 
anos de parceria, já endereçamos 

praticamente a totalidade do con-
trato inicial, se somados os valores 
já desembolsados e os projetos já 
captados e em análise no banco. 
Agora, fortalecemos essa parceria 
e damos um passo a mais para 
aumentar os vetores de liquidez 
tanto para investimentos em ener-
gias renováveis, quanto para a ma-
nutenção de pequenos e médios 
negócios, segmento que responde 
pela maior parte da geração de 
empregos em Minas Gerais. Dessa 
forma, vamos aumentar as opor-
tunidades de recuperação econô-
mica em bases mais sustentáveis e 
inclusivas no estado”, afirma o pre-
sidente do BDMG, Sérgio Gusmão 
Suchodolski.

Promover o empreendedoris-
mo é fundamental para garantir 
crescimento econômico, como 
aponta o vice-presidente do BEI, 
Ricardo Mourinho Félix. Ele lembra 
que a resposta rápida do Banco Eu-
ropeu de Investimento, assinada no 
ano passado, no contexto da pan-
demia, ajudou o BDMG a acelerar a 
captação e a distribuição de fundos 

destinados a empresas brasileiras. 
“Esse novo acordo coloca em 

evidência as prioridades do BEI na 
América Latina, ajudando a impul-
sionar o desenvolvimento econô-
mico sustentável e inclusivo ao fo-
mentar o investimento produtivo”, 
afirma.

PROJETOS APOIADOS

Cerca de 60% do contrato ori-
ginal BDMG-BEI, de 100 milhões 
de euros, já foram desembolsados, 
sendo que a expectativa é destinar 
os 40% restantes até o primeiro tri-
mestre de 2022. Entre as iniciativas 
já financiadas estão 15 projetos de 
geração de energia solar fotovoltai-
ca, três centrais geradoras hidrelé-
tricas e um projeto de iluminação 
pública eficiente em Minas Gerais. 
Juntas, as propostas já contribuíram 
para a geração de mais de 130 gi-
gawatts/hora de energia limpa por 
ano, evitando a emissão de mais 
de 11,5 mil toneladas de dióxido 
de carbono na atmosfera. (Agência 
Minas)

A universidade Estadual de Mon-
tes Claros tomou conhecimento 
sobre as regras e os procedimentos 
para atividades que são fiscalizadas 
pela Polícia Federal e Exército, como 
no caso de explosivos e armas quími-
cas. A reunião foi coordenada pela vi-
ce-reitora Ilva Ruas e os dados foram 
apresentados pelo professor Nelson 
de Abreu Delvaux, doutor em agro-
química pela universidade Federal 
de Viçosa e mestre em Zootecnia pela 
unimontes. Tem experiência na área 
de química, com ênfase em química 
e tem atuado principalmente com 
assuntos relacionados à carga mi-
crobiana, análise química e sanitário 
públicos. Dentre os pontos destaca-
dos durante o encontro, o professor 
Delvaux destacou a importância que 
a instituição deve dar ao controle dos 
estoques e aquisição dos produtos 
dessa natureza. Importante destacar 
que os produtos são utilizados nas 
atividades de ensino, pesquisa e nos 
procedimentos do Hospital universi-
tário Clemente de Faria (HuCF).

As Pró-reitorias de Ensino e Pes-
quisa darão início no levantamento 
dos laboratórios bem como nos itens 
consumidos. A partir dessa ação será 
constituída uma comissão para a 
elaboração do Procedimento Opera-
cional Padrão (POP). Entre as reco-
mendações para o plano conjunto de 
ação das Pró-reitorias está a orienta-

ção para o trabalho com assinaturas 
digitais para a formalização dos pro-
cedimentos; listagem de compostos 
utilizados na instituição; elaboração 
de Manual de Procedimentos Opera-
cionais Padrão; Relação de procedi-
mentos realizados com os produtos 
controlados por laboratório; Cons-
trução das unidades de armazena-
mento dos compostos; Indicação 
de controladores em cada campus; 
aquisição de EPIs e EPC’s necessá-
rios; criação de um setor para contro-
le de planejamento ambiental com o 
objetivo de controlar a utilização dos 
compostos químicos na instituição e 
gerenciamento dos resíduos.

A criação do grupo de trabalho 
formado por especialistas no assunto 
terá também a finalidade de propor 
normas para o armazenamento e uti-
lização destes materiais, observan-
do a adequação da legislação vigen-
te. Entre os encaminhamentos do 
encontro, ficou acertada a criação 
posterior de uma comissão própria 
composta por especialistas e pro-
fissionais da universidade, respon-
sáveis técnicos pelos laboratórios. 
Caberá a esta comissão proceder 
o levantamento dos responsáveis 
pelos espaços, a lista dos reagen-
tes e a formação de uma equipe de 
trabalho que formalizará uma pro-
posta de estruturação do tema na 
universidade.

Recursos de R$ 127 milhões vão compor linhas de crédito do banco mineiro para financiar 
projetos de sustentabilidade e investimentos de micro, pequenas e médias empresas

Bruno Henrique Pereira
 Designer Gráfico
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Pilar afirma a Samuel que tem um compromisso com Diego. Samuel estranha 
quando Pilar conta que Diego a aconselhou a vender a fazendo do pai para Ma-
toso. quinzinho desperta do coma desmemoriado. Tonico e Solano se tornam 
aliados. Nélio confessa seu amor por Dolores. Vitória acredita que quinzinho 
finge ter perdido a memória. Pedro beija Teresa. Samuel garante a Diego que o 
afastará de Pilar. Luísa diz a Dumas que voltará para a França. Isabel e Gastão se 

casam. Pedro vê Solano Lopez.

Dom comunica a Sabine que os pais biológicos tomaram a decisão de não a 
denunciar por tê-lo roubado quando pequeno. Douglas se entristece quando 
Raquel lhe avisa que levará Gabriel para o cruzeiro. Eric pergunta para Arlete por 
que ela disse uma vez que o empresário não sabia os direitos de Júlio, e questio-
na o que ela está escondendo.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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UA
IONIZAÇÃO

SINODOU
ACALORAR
MODAENO
AMESSE

ABADIASIP
ISSTEOR
NSEROSA
LUIGIOT
AVITAA

EDREDONS
EIETAB
NOSVALA

Que são 
impossí-
veis de
aceitar

Émile (?),
autor de
"A Besta
Humana"

Leite
recém- 

ordenhado

Arquipé-
lago de
Portugal

Dois
metais
comuns
em joias

O indivíduo
propenso

a roer
unhas

Tema
comum de
revistas

femininas
Comuni-

dades em
que vivem 
os monges

De + as
Pronome 
demons-
trativo 

Endereço
virtual de
um com-
putador

Imposto
recolhido
por muni-

cípios

Norte
(abrev.)

Membrana
como o pe-
ritônio ou
a pleura

Parceiro
de Mario,
no video-

game

Mamífero
de tromba 

da América
do Sul

Categoria
de habili-
tação para

motos

Vida, em
italiano

Material de
camada 

do subsolo
terrestre 

Terra
natal de
Gilberto

Gil (sigla) 
Roupa de
cama usa-
da no in-

verno (pl.)

Símbolo
da marca
registrada 

Alt + (?), 
atalho para

troca de
janelas

"Entre (?)",
filme com
Caio Blat 

Risco de
algumas
praias

Proporção
alcoólica
Escudo de

Atenas

Significado do "U" nas
etiquetas de roupas
Terrorista morto em
operação dos EUA

Animar 
(discussão)

Técnica de
tratamen-
to estético
Reunião
presidida
pelo Papa

Rigoroso

"Vinho",
em

"enologia"

4/vita — zola. 5/égide. 7/estrito. 9/ionização.

Christian volta para o apartamento de Renato. Christian fica assombrado ao ouvir 
as palavras duras de Bárbara no celular de Renato. Lara se desespera ao identificar 
o suposto corpo de Christian no IML. Christian é abordado por Bárbara. Christian 
decide assumir a vida do irmão. Ravi fica desnorteado ao saber da suposta morte 
de Christian. Christian/Renato consegue evitar que Ravi suba o morro, deixando o 
rapaz incrédulo ao vê-lo vivo. Gorete avisa a Bárbara que Santiago passou mal no 

trabalho. Nicole e Bárbara reclamam da preferência que Santiago tem por Rebeca. Diante da decisão de assu-
mir a vida do irmão, deixando para trás a sua própria vida, Christian/Renato implora a Ravi para não abando-
ná-lo. Ravi assiste impotente a Christian/Renato tatuar uma águia em seu corpo, exatamente como a do irmão.

A irmã Cecília desmaia no quarto onde a irmã Fabiana está dormindo. Bárbara 
e Frida jogam papel em Dulce Maria na sala de aula e dizem que agora a pequena 
não tem mais Cecília para lhe proteger. Fabiana acorda e entra em desespero ao 
ver Cecília desacordada no chão. A noviça grita por socorro. Vitor chega ao co-
légio com os ingredientes que usará para dar aula de culinária para as crianças, 
onde Dulce Maria será sua assistente. Vitor começa a dar a aula para as meninas 

e ensina como fazer brigadeiros saudáveis de banana, cenoura e de batata doce. O médico André vai até o 
colégio para avaliar Cecília que está ardendo em febre. Madre Superiora explica ao médico que Cecília tem 
passado por fortes emoções e tem saúde frágil. Dulce decide separar alguns brigadeiros para levar para a irmã 
Cecília. A noviça delira de febre e repete o nome de Dulce Maria. Fabiana conta para Dulce Maria que Cecília 
está doente, em troca Da informação recebe brigadeiros. Inácio entrega para Zeca os ingressos que ganhou 
na promoção da rádio para irem ao show de Zé Felipe, filho do sertanejo Leonardo, que acontecerá em breve 
na cidade.

Zé Felipe conta detalhes do affair entre João 
Guilherme e Raissa Barbosa

Zé Felipe abriu o jogo sobre a 
vida amorosa de João Guilherme. 
Desta vez, o marido de Virginia Fon-
seca contou que o irmão teve um 
affair com Raissa Barbosa. Entenda 
os detalhes:

Zé Felipe mais uma vez fez uma 
fofoca sobre a vida amorosa do ir-
mão, João Guilherme. Durante uma 
entrevista ao “PodCats”, comandado 
por Virginia Fonseca e Camila Lou-
res, o cantor disse que o rapaz, de 
19 anos, teria vivido um affair com 
Raissa Barbosa, de 30.

Segundo Zé Felipe, os beijos 
aconteceram durante a festa de 
lançamento da We Pink, marca de 
cosméticos da influencer. João Gui-
lherme e Raissa teriam ido juntos ao 
evento e trocaram beijos dentro do 
carro.

“Eles foram embora da festa da 
We Pink juntos. Ficaram dentro do 
carro”, disse Zé. “Foi lá que eles fi-
caram?”, perguntou Virginia. “Sei lá, 
dentro do carro, eu acho”, respon-

deu o cantor.

O assunto também foi falado 
pela ex-participante de “A Fazenda”. 
Em uma entrevista ao canal no You-
Tube de Matheus Mazzafera, Raissa 
deu nota dez ao filho de Leonardo e 
explicou: “Foi só um beijinho”.

João Guilherme está solteiro 
desde agosto deste ano, quando 
terminou o relacionamento de três 
anos com Jade Picon. Desde então, 
o nome do ex-casal ficou em alta 
após Gui Araújo contar, em uma fes-
ta em “A Fazenda”, que ficou com a 
influenciadora enquanto ela namo-
rava João.

Zé Felipe confirma affair entre 
João Guilherme e Raissa Barbosa

JOãO GuILHERME E DuDA REIS 
AGITAM FãS NAS REDES SOCIAIS 
COM FLAGRAS JuNTOS

Vivendo a fase de solteiro, João 
Guilherme foi flagrado flertando 
durante a festa de Deolane Bezerra. 
Além disso, o cantor foi levantado 

como suposto affair de Duda Reis 
após os dois terem sido flagrados 
aos beijos em uma balada e, em 
outra ocasião, durante um show de 
Leonardo.

Apesar disso, Duda Reis já expli-
cou que não cogita namorar atual-
mente.

“Estou solteiríssima, pronta para 
conhecer pessoas novas! Não estou 
querendo namorar. A gente não pla-
neja as coisas, mas não é o que eu 
quero agora. Mas eu mudo de ideia 
rápido!”, entregou durante a festa 
de Halloween da Sephora.

No evento, Duda também lis-
tou ainda as características que um 
homem deve ter para conquistá-la. 
“Precisa ser uma pessoa legal, famí-
lia, honesta e transparente”, descre-
veu a influencer, afastando chances 
de namoro com João Guilherme: 
“Imagina! A gente é super amigo. 
Ele é uma pessoa muito especial pra 
mim, mas não passa disso”.

Ana Paula Siebert reclama por dormir com a 
filha e sofre críticas na web

Em desabafo, Ana Paula Siebert 
revelou que estava ‘só o pó’ após 
dormir um fim de semana com Vi-
cky, sua filha com Roberto Justus. 
Veja vídeo!

Ana Paula Siebert sofreu críticas 
após desabafo sobre a filha. Segun-
do a mulher de Roberto Justus, ela 
não está acostumada a dormir com 
Vicky, de 1 ano, que sempre passa 
as noites com a babá. “Gente estou 
acabada, sobrou só o pó na segun-
da-feira depois de um fim de sema-
na cuidando da Vicky”, contou a in-
fluencer, que já falou sobre o desejo 
de ser mãe novamente.

“Eu não estou acostumada a 
dormir com a Vicky. Ela dorme com 
a babá, todo dia ela dorme com a 
babá. E aí, esse final de semana eu 
dormi com ela e, a cada vez que ela 
se mexe no berço, eu levanto da 
cama pra ver se tá tudo bem, porque 
eu sou dessas! Então assim, é aquele 
sono picado. Eu não tive tipo assim, 

horas de sono sem levantar. Mamães 
me entenderão. É um desabafo de 
quem está cansada”, finalizou.

POST DE ANA PAuLA SIEBERT 
VIRALIZA E GERA COMENTáRIOS

A declaração de Ana Paula gerou 
polêmica e rendeu muitas críticas 
para a modelo. Os internautas co-
mentaram sobre a diferença de re-
alidades.

“Estou chocada com tanta dedi-
cação! É claro que nós mães enten-
demos o que é ter que ficar com os 
filhos porque a babá está de folga! 
que mãe! Impressionante”, ironi-
zou uma usuária no Twitter.

“Pense nas mães que cuidam 
dos seus filhos, como não estão, né? 
Vai fazer um ano que eu durmo no 
máximo 3 horas seguidas, o resto é 
tudo picado, isso quando existe ‘res-
to’”, relatou outra.

“Desculpa, mas ela narrou uma 

situação triste demais. uma mãe 
que não cria a própria filha. Amanhã 
manda babá embora e a criança cor-
ta o único laço afetivo de proteção 
que ela tem. Deve ser horrendo isso 
aí!”, lamentou uma terceira.

MODELO ATuALIZA FãS SOBRE 
PóS-OPERATóRIO DE RINOPLAS-
TIA

Recentemente, Ana Paula atua-
lizou os fãs sobre o pós-operatório 
de sua rinoplastia. A empresária re-
alizou a cirurgia pela segunda vez 
no dia 16 de outubro após ficar insa-
tisfeita com o resultado da primeira 
operação.

“Acordei muito melhor e anima-
da. O pior passou. Vocês não têm 
noção do perrengue desta sema-
na. Estou de filtro porque não tem 
como, estou parecendo halloween 
e o filtro ajuda. Consigo assustar 
menos as pessoas por aqui (risos)”, 
comentou.
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Secretário de Finanças está preocupado 
com queda de arrecadação em Moc

Montes Claros receberá a instalação de 150 
antenas 5G

Em setembro foram criados 681 postos de 
trabalho em Montes Claros

Município compra telhas 
para atender vítimas de chuva 
com granizo

Prevmoc contrata reforma 
de banheiros do Shopping 
Popular

DIVULGAÇÃO 

11

GIRLENO ALENCAR

O secretário municipal de Fi-
nanças, Willian César Rocha, enfa-
tizou que a perspectiva de Montes 
Claros para os próximos anos é 
de reorganizar o orçamento, com 
ênfase na arrecadação própria. 
“A estimativa é que o próximo 
ano será difícil, por se tratar de 
um período eleitoral, onde não 
poderá ter emendas estaduais e 
federais”. Para os quatro anos, o 
Plano Plurianual é estimado em 
R$ 5.786.068.790,00 e nele estão 
contidos 75 programas, que serão 
desenvolvidos ao longo dos quatro 

anos de sua vigência, entre eles: 
limpeza urbana com R$ 135,5 mi-
lhões; infraestrutura com R$ 176,8 
milhões; educação básica R$ 978,3 
milhões; cuidados primários da 
saúde com R$ 293,6 milhões.

A Câmara de Montes Claros, 
através da comissão de Legislação, 
Justiça e Redação e da comissão 
de Finanças e Tomadas de Contas, 
promoveu ontem (10), audiência 
pública para discutir os projetos 
93/2021 e 94/2021 que tratam so-
bre a Lei Orçamentária Anual  e 
o Plano Plurianual (PPA) para o 
exercício de 2022 a 2025.  A LOA 
estabelece o orçamento do muni-

cípio, estima as receitas e fixa as 
despesas em projetos e atividades 
a serem realizadas durante o ano. 
Já o PPA define, para um período 
de quatro anos, as diretrizes, os 
objetivos e metas da administração 
pública para as despesas de capital 
e outras delas decorrentes e para 
as relativas aos programas de du-
ração continuada. O presidente da 
comissão de Legislação, Justiça e 
Redação, vereador Júnior Martins 
(Cidadania), destacou que é na ela-
boração dessas leis que é possível a 
Casa avaliar e discutir, de qual for-
ma os parlamentares poderão ajus-
tar as emendas, caso necessário.

cidade

A cidade de Montes Claros recebe-
rá aproximadamente 150 antenas ins-
taladas especificamente para receber 
a telefone 5G, conforme previsões 
do vice-prefeito Guilherme Guima-
rães. A cidade tem atualmente mais 
de 100 antenas instaladas. A Agência 
Nacional de Telecomunicações (Ana-
tel) encerrou no dia 5, o leilão do 5G, 
quando foram oferecidos lotes em 
quatro faixas de frequência: 700 MHz 
(megahertz); 2,3 GHz (gigahertz); 3,5 
GHz; e 26 GHz e que exigirão a insta-
lação de 1 milhão de antenas em todo 
Brasil. Montes Claros deverá terá a 
tecnologia 5G em 2023, conforme a 
escala aprovada pela Anatel.

Guilherme Guimarães explica que 
Montes Claros tem uma proposta 

de lei para atualização da legisla-
ção municipal das antenas de rádio 
base e já está na Câmara Municipal 
desde outubro. Ele lembra que a lei 
municipal de 2007 foi considerada 
inconstitucional, porque o assunto 
telecomunicações é responsabilidade 
e atribuição federal, foi proposta uma 
atualização da legislação. O municí-
pio tem apenas de legislar sobre o 
uso e ocupação do solo.  De acordo 
com dados dos institutos de teleco-
municações, a tecnologia atual é se-
gura sobre vários aspectos.

O LEILãO 

Na quinta (4), foram abertas as 
propostas das três primeiras faixas. 

Nesta sexta (5), começou o leilão dos 
lotes da frequência de 26 GHz. Os 
lances validados representam uma 
movimentação de cerca de R$ 7,089 
bilhões. Essas faixas funcionam como 
“avenidas” no ar para transmissão de 
dados. É por meio delas faixas que o 
serviço de internet 5G será prestado. 
O prazo de outorga - direito de explo-
ração das faixas - será de até 20 anos. 
Cada uma dessas faixas foi dividida 
em blocos nacionais e regionais. O 
modelo do leilão prevê que as inte-
ressadas façam ofertas por esses blo-
cos. Além dos quase R$ 7,1 bilhões, 
as empresas terão que realizar con-
trapartidas de investimentos. O valor 
total desses aportes ainda não foi di-
vulgado pela Anatel. (GA)

Os números do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(CAGED) do Ministério da Economia, 
relativos ao mês de setembro de 2021, 
mostram que as empresas instaladas 
em Montes Claros contrataram, for-
malmente e com os direitos trabalhis-
tas assegurados, 3.610 trabalhadores, 
e demitiram 2.929 profissionais, o que 
representou um saldo de 681 vagas.

Os dados “com ajustes” (atuali-
zados) enviados ao Governo Federal 

pelas empresas de Montes Claros tam-
bém mostram que, no acumulado dos 
nove primeiros meses do ano, houve 
26.923 admissões e 23.374 desliga-
mentos, o que representa um total de 
3.549 novos postos de trabalho cria-
dos em 2021.

Nos últimos 12 meses, por sua vez, 
foram admitidos 35.876 trabalhado-
res, enquanto 30.477 foram dispensa-
dos, o que corresponde a um saldo de 
5.399 postos, o que dá uma média de 

450 novas vagas, por mês.
Para se ter uma ideia, o Departa-

mento Intersindical de Estatística e Es-
tudos Socioeconômicos (Dieese) con-
sidera uma empresa de grande porte 
aquela com mais de 100 funcionários 
(no caso dos setores de Serviços e Co-
mércio); assim, baseado nos números 
dos últimos 12 meses, seria como se 
entre 4 e 5 novas empresas de grande 
porte se instalassem, todo mês, na ci-
dade. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
comprou R$ 156.766,00 de telhas 
e parafusos para socorrer as famí-
lias que tiveram as suas casas des-
telhadas pela tromba d’água com 
granizo no dia em 22 de outubro. O 
extrato 0439/2021 da Comissão Per-
manente de Licitação e Julgamento 
ratifica o processo 0647/2021, de 
dispensa de licitação 81/2021. O 
material foi para atender às secre-
tarias de Desenvolvimento Social e 

Educação, em decorrência de chuva 
torrencial acompanhada de grani-
zo, conforme decreto 4.311, de 25 
de outubro de 2021, que estabele-
ceu estado de emergência no mu-
nicípio de Montes Claros. A compra 
foi feita num depósito da cidade.

O temporal de 40 milímetros em 
apenas 20 minutos deixou 14 famí-
lias sem telhado nas suas casas, mas 
foram para a casa de familiares. Na se-
gunda-feira (25), Montes Claros criou 

a força tarefa para resolver os pro-
blemas provocados pela inundação. 
As famílias afetadas foram orientadas 
a procurarem um dos 11 Centros 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS), mas acabaram frustradas, 
pois os dirigentes alegavam que não 
tinham nenhuma orientação e enca-
minhavam as famílias à Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Social. 
Somente agora ocorreu a compra das 
telhas. (GA)

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc), gestora 
do Shopping Popular Mário Ribeiro 
da Silveira, irá contratar, por meio 
de processo licitatório, a reforma 
dos banheiros localizados no centro 
comercial. Segundo o Instituto, as 
edificações do shopping, que con-
tam com quase 20 anos, começaram 
a apresentar necessidade de reforma 
em suas estruturas. O sistema elétri-
co, por exemplo, já vem passando 

por reestruturações e, mais recente-
mente, foi verificada a necessidade 
de reformar também os banheiros. 
Para isso, a Administração fará a 
contratação de uma empresa, via li-
citação, que executará a recuperação 
completa das instalações hidráulicas 
e sanitárias desses espaços. A data de 
abertura dos envelopes do processo 
licitatório será no dia 22 de novem-
bro.  

Os banheiros estão fechados para 
uso dos consumidores, em situação 

que gerou protesto dos lojistas. Cons-
truído em 2020, o Shopping Popular 
é até hoje alvo de polêmica. Através 
de ação popular, o advogado Antonio 
Adenilson Rodrigues Veloso conside-
rou que a Prefeitura não poderia usar 
os recursos da previdência municipal 
para fazer a obra. A Justiça concedeu 
o bloqueio dos bens do prefeito Jairo 
Ataide e dos diretores do Prevmoc. 
Porém até hoje o processo está para-
do, dependendo de uma pericia para 
definir o valor a ser ressarcido. (GA)
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NATAL E RÉVEILLON

 COMO O TEMPO anda mesmo voando mais rápido do que nunca, 
de repente, teremos o NATAL quando pretendo novamente continuar 
com minha campanha de distribuição de brinquedos para as criançinhas 
carentes. NATAL É CLARO, em família e o Réveillon, estou sabendo que 
será realizado em alguns CONDOMÍNIOS e até mesmo em locais de 
eventos, com certa restrições devido a COVID que continua aí solta com 
muita gente conhecida na uTI. Pelo visto, ônibus especiais estarão le-
vando montes-clarenses para PORTO SEGuRO e, é claro, outros grupos, 
estarão no Réveillon de Arraial D’ Ajuda. Esperamos que este ano volte 
aqui em Montes Claros com o show PIROTÉCNICO no Interlagos, para 
que todos possam comemorar o ANO NOVO. 

NãO PRECISA DIZER MAIS NADA

O PRESIDENTE Jair Bolsonaro disse em entrevista, no dia 09.11, que 
a indicação do ministro Nunes Marques significa que, hoje, ele tem 10% 
dele dentro do STF. O presidente ainda disse que o ministro pede vista 
em muitas pautas ligadas ao conservadorismo. “Não é que eu mande no 
voto dele”, completou. Está explicado. Aliás, não restam dúvidas, que 
os atuais ministros do STJ, são todos petistas, pois foram nomeados por 
Lula e Dilma.

NãO SERÁ O MESMO

DEPOIS quE PASSAR esta pandemia, tudo será mudado e não tere-
mos mais os mega-eventos como nos anos anteriores. Mas, este jornalis-
ta, pretende MANTER O GLAMOuR, com duas noites de gala maravilho-
sas, inclusive, os 50 ANOS DE PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE 
DE MINAS. quanto a FEIJOADA DO THEO, que é mais despojada, tenho 
certeza que acontecerá em março no Vichi Maria e já estou olhando a cor 
das CAMISETAS, que poderá ser BRANCA PEDINDO PAZ para o mundo, 
mas sempre homenageando os nossos CATOPêS.

MURO DE BERLIM 

COMPLETOu-SE 25 anos, em 9 de novembro de 1989, o desmoro-
namento do Muro de Berlim, enquanto o trôpego governo comunista 
da Alemanha Oriental renunciava. uma enorme multidão se formou em 
ambos os lados do muro. Berlinenses orientais e ocidentais subiram até 
o topo, quando então as pessoas começaram a utilizar marretas e pica-
retas para abrir buracos e passagens. Estive ali, três anos depois da der-
rubada do muro que tinha várias partes imensas intactas. Depois voltei 
algum tempo depois e pude ver que derrubaram praticamente todo o 
muro deixando apenas uma parte como símbolo.

NÚMEROS DA ECONOMIA 

A PROJEçãO do mercado financeiro para a inflação em 2021 subiu 
pela 31ª semana consecutiva e passou de 9,17% para 9,33%, mais de 
quatro pontos porcentuais acima do teto da meta (5,25%) para este ano, 
conforme o Relatório Focus, divulgado ontem pelo Banco Central (BC). 
O mercado, agora, eleva pela 3ª vez seguida previsão para Selic em 2022, 
estimando que ela encerra o ano a 11%.
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TODOS OS CICLISTAS que estão participando do famoso, BRASIL RIDE, ES-
TARãO encerrando a competição do megaevento sábado com muito agito no uIKI 
PARRACHO com a entrega dos troféus aos vencedores. Arraial está sempre em festa 
e me aguardem em dezembro...

FAMÍLIAS com rendas menores são atingidas por uma inflação acumulada 
maior, acima de 10% em 12 meses, tal como indica o novo estudo da FIPE-Funda-
ção Instituto de Pesquisas Econômicas. Sempre sobra para o mais pobre.

O JOVEM TOMAS CALDEIRA, filho de Denio e Kelle Caldeira, está fazendo 
um senhor sucesso a produção de MACARRONS E PATISSERE. Olhe que sempre 
experimentei os macarrons em Paris e os do jovem, Tomaz, são perfeitos e não 
ficam em nada a dever... 

BOLSA BRASILEIRA tem maior queda acumulada entre pares globais. Enquan-
to as bolsas nos EuA e na Europa, e até em países emergentes, deslancham após a 
crise sanitária, o lbovespa acumula queda de 11,96% e, em dólar, de 17,75% neste 
ano. É o efeito de uma política desastrada atrelada ao Centrão e seus aliados.

TENHO EM MINHA CASA e no meu escritório a internet VOX CONEXãO, por 
sinal, é excelente e dão assistência geral aos clientes. Por isso mesmo, está expan-
dindo com fibra ótica por todos os centros e bairros de Moc. Eu indico...

E NãO SE ESQUEÇAM de marcarem encontro de segunda a sábado no BAR E 
ESPETARIA “FALA FINA” que possui vários salões cobertos e área interna para maior 
privacidade de grupos. Estarei lá todos os dias esperando os amigos e ajudando 
meu filho, Handrey Paulino...

DEPOIS de ser classificado como “a mistura do mal com atraso e pitadas de 
psicopatia”, o que mais se pode dizer de um ministro que se acha dono do pla-
neta, tem escola de direito, zoa da linguagem de juiz de primeira instância, para 
depois, vir a escrever “paralização” com “z”, em importante decisão judicial? Beira 
ao ridículo.

DEPOIS DE DESTRUÍREM suas áreas verdes, países como da Europa e Esta-
dos unidos, andam preocupados com a nossa rica e poderosa Amazônia. Gosto de 
ver Bolsonaro dizer: “A AMÂZONIA É DO BRASIL”.

APLAUSOS PARA a bonita e alinhada, FABIANA MARQUES 
FAGUNDES, que recebeu seu diploma do curso de Odontolo-
gia pela faculdade, Funorte. Vibrando com o sucesso da filha 
do jornalista Fabiano Fagundes dos Santos e Sandra Aparecida 
Marques.

WELLINGTON COLARES e Fátima Alencar Neves, estão en-
viando convite para o casamento da sua linda filha caçula, MA-
RIA TEREZA, dia 27, na Catedral com, GUILHERME, filho de 
Eliéser Kened e Lucimére Martha de Souza Amorim. Os noivos 
(foto) após a cerimônia, estarão festejando a felicidade em uma 
recepção, é claro, com finíssimo buffet de Maria Sabor, no ele-
gante Portal Eventos. Estarei presente...

RECORDAÇÕES- E continuando com as grandes lembranças 
nesta minha, graças a Deus, vitoriosa carreira de jornalismo. 
Outro fato, que me marcou muito foi quando o então governa-
dor AÉCIO NEVES veio à Moc para compromissos políticos e fez 
questão de me surpreender, visitando minha residência, onde 
foi recebido com muito carinho pela nossa inesquecível, DONA 
DINA PAULINO, que durante várias horas ficou batendo papo 
com o então governador e hoje senador, que infelizmente, já es-
tava eleito presidente da República, mas todos nós sabemos que 
HOUVE FALCATRUAS em urnas no Estado do Nordeste e depois 
“aprontaram” novamente contra ele. Eu conheci Aécio Neves, 
antes dele se tornar político e depois nossa amizade cresceu 
cada vez mais, inclusive, viajei com ele e sua equipe para Bra-
sília de Minas, Pirapora e outras cidades da região, quando ele 
disputou pela primeira o cargo de DEPUTADO FEDERAL: Um 
político nato e que foi injustiçado, pois ameaçava os poderosos 
que estavam saqueando o Brasil. Receber AÉCIO NEVES em mi-
nha residência, como governador, foi realmente marcante e ve-
jam alguns momentos como este, quando eu o recebi junto com 
Dona Dina e meus filhos, Handrey e Sterphanie.

QUANDO ELE autografou o álbum e estava ao lado de Dona Dina 
Paulino, pediu emprestado  ao amigo, Fernando Macedo  o seu 
óculos de grau. Guardei dentro do álbum a caneta que ele usou. 

JOSELITA SANTIAGO, é uma mamãe feliz, pois seu filhão, FER-
NANDO ANTONIO SANTIAGO, é hoje um advogado renomado, 
pois fez doutorado na Sorbonne, em Paris e possui escritórios 
em plena Champs Élysées e também em São Paulo. Aplausos...

ANIVERSÁRIO hoje, da querida empresária, GLYCEIA LEÃO 
NASCIMENTO. Viva esta mulher empreendedora e querida por 
todos.

RECORDAR É VIVER: Belos tempos quando tínhamos o fa-
moso CARNAMONTES durante três dias na Praça dos Jatobás, 
com desfile de trios elétricos com nomes famosos como, Ivete 
Sangalo, Chicabana, entre outros e uma infra-estrutura espeta-
cular. Tinham os CAMAROTES onde se reunia família, amigos, 
com cada um levando o seu Buffet. O CAMAROTE DO THEO 
(foto) para variar, era o mais cobiçado e visitado. Saudades... 

O ÚLTIMO RÉVEILLON que aconteceu em Arraial D’ Ajuda, an-
tes da pandemia, estivemos curtindo a passagem do ano, junto 
com as maravilhosas, Paula Fagundes, Maitê Colares, Jane Bar-
bosa, Letícia Turano e Jordana Lanza Vieira. Este ano, muitos 
montes-clarenses estarão despedindo de 2021 com esperança 
de dias melhores no luxuoso, KUARA, inclusive, este Jornalista. 

DONA DINA foi só emoção quando o governador Aécio chegou 
em nossa residência e foi a única que ele visitou em Moc.

FIQUEI EMOCIONADO quando o governador Aécio Neves, me 
presenteou com um precioso álbum focalizando seu avó, Tan-
credo Neves em toda sua trajetória e membros da família. Este 
álbum em espécie de um livro é tão autêntico que tem até as 
cantoneiras que prendiam antigamente as fotos.  Um verdadeiro 
tesouro que guardo com bastante segurança, pois, quem o tem, 
são pouquíssimas pessoas. 
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